



REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1, 1. TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9 Talleres: Teléfono 1603

TOLEDO, MARTES

17

AGOSTO DE 1937

Nº 11

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 253

# Las columnas que avanzan sobre Santander han ocupado REINOSA, Arijia, puerto del Escudo y numerosos pueblos

## Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 16 de Agosto de 1937:

### Ejército del Norte

Frentes de Vizcaya y León.— Sin novedades dignas de mención.

Frente de Asturias.— En la madrugada de hoy, un intento de ataque enemigo a nuestras posiciones, fué rechazado, causándonos gran cantidad de bajas.

Frente de Santander.— En el día de hoy ha continuado el avance de nuestras tropas, que tras de vencer la resistencia enemiga ocupó Arijia, poblacion y Puerto del Escudo, siendo rebasado este último en dirección Norte, encontrándose a la hora de cerrar este boletín a más de dos kilómetros de puerto. En la operación se han cogido seis tanques rusos, gran cantidad de material diverso y haciéndose 657 prisioneros.

Las demás fuerzas han ocupado el monte Castro, la industrial ciudad de Reinosa, con sus establecimientos y talleres de la Constructora Naval, el pueblo de Carabao, Barruelo, Estuco, San Andrés, Arroyal, Zucán, Zara, Suarces, Fontibre, Fresno del Río, Abrejón, Roper, Las Trabas, Dragosa, Trancos y la cota 1.060.

También se hicieron 18 prisioneros, se cogieron 19 baterías de varios calibres, cinco carros de asalto y gran cantidad de material, que se está recogiendo y clasificando. La derrota causada al enemigo ha sido grandísima. Al estrangular la bolsa, más de 20 batallones han sido aniquilados entre muertos, heridos o prisioneros, hallándose aún algunos copados y continuando nuestras tropas la limpieza de esta zona. El número de pueblos encerrados en dicha bolsa y que han sido conquistados, exceden de 20. Con extraordinaria alegría son recibidas nuestras tropas, especialmente en Reinosa, donde había mucha población civil y obreros de la Constructora Naval, que están dispuestos a reanudar inmediatamente sus trabajos.

En la Constructora se cogieron 40 cañones en fabricación, que podrán funcionar en breve plazo. Debe ser destacada la brillantísima actuación de nuestras fuerzas legionarias, que con pericia y arrojo han conseguido todos sus objetivos, aunque el enemigo estaba fuertemente atrincherado.

### Ejército del Centro

Sin novedades dignas de mención.

### Ejército del Sur

En algunos sectores los acostumbrados tiroteos.

### Actividad de la aviación

En el aire nuestros aviones han derribado tres aparatos enemigos en el frente de Santander, marca "Bois".

La aviación enemiga se ha dedicado a bombardear las poblaciones de retaguardia. En Valladolid ha resultado muerta una mujer y heridas tres personas. En Palencia ha resultado muerto un niño y heridas tres personas, entre ellas cuatro prisioneros que eran conducidos a la estación para embarcarlos.

Salamanca 16 de Agosto de 1937.— De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Segundo año triunfal.

19 baterías, 11 carros de asalto, 40 cañones en construcción e incontable material han caído en nuestro poder

Numerosos batallones han sido aniquilados completamente

## El avance sobre Santander La toma de la Constructora Naval

Aguilar del Campo.— La operación de hoy tuvo la perfección de un teorema; sobre el fondo de un paisaje la doble máquina de un ejército moderno se ha movido con una precisión magnífica. A las diez de la mañana se puso en acción la Quinta Brigada de Navarra, que tras una corta preparación aérea y de artillería, avanzó desde Sierra de Hija hasta Aldueso, y desde Cabañas de Virtus al puerto del Escudo, o sea la vertiente Sur y la divisoria de las aguas. Los montes Cantábricos, en medio de este tobogán de cuembres isomables, quedaba aprisionada la ciudad de Reino-

sa, que en un alarde de empuje y maestría de nuestras tropas, había resuelto la difícil prueba. El macizo de los Carabeos, importante mastodonte con cuatro cabezas erguidas a más de 1.300 metros de altura. Con esto, Reinosa ya estaba virtualmente en poder de nuestros soldados. A las siete de la tarde, el Regimiento de Bailén, cercó las factorías de la constructora naval, para evitar que los rojos la incendiasen, como hicieron en Mataporquera. Esa noche, en las afueras de Reinosa hubo un tiroteo furioso, y aquella noche abandonaban la constructora naval los últimos rojos que en ella había.

Los piquetes a la una de la madrugada invadían la entrada, en la que se hallaban tres baterías del siete y medio con sus sirvientes.

De amanecer, los rojos iniciaron un débil contraataque, una Brigada quiso reconquistar la constructora, pero tuvo que retirarse a toda prisa. Esta mañana a las diez, nuestros tanques pasaron de la constructora al corazón de la villa.

Después fueron cayendo en nuestro poder los pueblos de Carabao, Barruelo, Estuco, San Andrés, Arroyal, Zucán, Zara, Suarces, Fontibre, Fresno del Río, Abrejón, Roper, Las Trabas, Dragosa, Trancos y la cota 1.060.

La ciudad de Reinosa, ha

### Cómo viven algunos dirigentes rojos

San Juan de Luz.— Ha llegado a esta ciudad un Secretario de la que fué "Unión Republicana de Bilbao". Se muestra indignado de la manera con que viven en Madrid los rojos comisionados por el Gobierno de Valencia. Los mejores hoteles y los mejores cabarets, están frecuentados por elementos indecentes, fichados en los centros de Policía, y que ahora ocupan viviendas y muebles a expensas del oro robado a España.

sufrido poco en su parte urbana e industrial, pero no ha sido asesinado lo mejor de su vecindario; también gran parte de él fué obligado pistola en mano a evacuar, pero lograron escapar de nuevo.

Reina gran entusiasmo en la villa y los habitantes desde medio día recorren la ciudad en medio de aclamaciones y vítores a España, al Generalísimo y al Ejército.— L.O. GOS.

El medio millón de combatientes del Generalísimo Franco crea, impone y defiende en el frente de batalla el espíritu de la Nueva España.

Veinte millones de españoles que tienen fe en el Caudillo, recogen su espíritu en la retaguardia y consiguen la España Una, Grande y Libre.

## Tranquilidad en el frente de Teruel

### Siguen pasándose milicianos

Teruel, 17.— En el frente de Teruel todos los soldados que se encuentran en las trincheras rojas, pertenecen a las quintas últimamente movilizadas de 1935 y 1936, y son, en su mayoría levantinos.

En los pueblos aragoneses, que los rojos aún tienen en su poder, es imposible vivir; no hay absolutamente nada, y los vecinos de ellos protestan por la deficiente alimentación que reciben.

Todos los hombres útiles han sido sacados de ellos, a pesar de la resistencia que oponían, pero el marchar al frente es el único medio que existe para poder, aunque poco, comer algo. Todos los evadidos última-

mente, confirman las anteriores manifestaciones de la demoralización reinante en el campo rojo, pues los últimos desastres sufridos les han causado una gran impresión.

Nuestros soldados se están prodigando unos días de descanso, después de quince días de

lucha durísima, en la que no sólo hicieron vencer a un enemigo bastante numeroso y bien pertrechado de máquinas automáticas, sino que también vencieron al escarpadísimo terreno que ha sido el mayor de los enemigos para estos avances.— LOGOS.

La REVOLUCION NACIONAL es la BARRERA INFRANQUEABLE que la España de Franco OPONE A LA INJUSTICIA, la concupiscencia, el medro personal y la cuquería, lacras todas de la VIEJA POLITICA, que ENTERRARON DEFINITIVAMENTE NUESTROS MARTIRES

### Salen de Shangha los subditos norteamericanos

Shanghai.— Mister Yardnell, Comandante en Jefe de la flota oriental asiática de los Estados Unidos, ha ordenado la evacuación de los súbditos norteamericanos residentes en Shanghai. Radio A. Z.

### Los barcos nacionales cañonean los objetivos militares de Valencia

Valencia.— En la madrugada de ayer las sirenas de alarma dieron la señal de la aproximación de un grave peligro.

En efecto, varios buques nacionales aparecieron en el horizonte por Cullera, bombardeando gran parte de la costa.

Las baterías rojas intentaron oponerse al fuego de nuestros barcos, pero fueron prontamente acalladas.

## La paz por el Imperio

Es una profecía del Dante. Se encuentra en su tratado "De Monarchia". Anuncia; "El mundo no conocerá la paz hasta que el Imperio Romano esté reconstruido".

Ensayáronse otras maneras. La de la igualdad entre naciones, la de su agrupación en alianzas, la de su jerarquía en influencias, la de su pacto en Sociedad... A nuestros ojos, o en los nefastos de la Historia, han fracasado todas estas maneras. Y la que consistía en derramar los ejércitos y la que pretendía unir a los proletarios.

A la del Imperio, en contraste, ya la premio el logro una larga vez. Aquella en cuyo maduro aquietamiento el Redentor nació. Aquel momento a partir del cual contamos la procesión de los siglos.

¡Qué maravillosa red de unidad entonces, en los caminos sobre la tierra y entre las almas!... Anotemos esa anécdota. Un día, cuando la guerra del 14, como los alemanes hubiesen entrado en Polonia y quisieran construir allí una carretera al servicio de las necesidades militares, al poner manos a la obra y ahondar, llevada la monda a profundidad de un par de metros, interrumpieron la tarea; habían encontrado, so las capas de barrizal, piso de quince siglos de incuria eslava, el empedrado de la vía que construyeran los romanos. Trozo de la que, de parte a parte, atravesaba un continente.

Y también entonces, un egipcio podía ser poeta en Roma y un andaluz su Emperador.

Y todos hablaban una lengua, cuyos dialectos aún nos vales.

Y todos se regían por un Derecho, cuya alteración, a cada coyuntura en que se intenta, amenaza hundir el mundo.

Por este derecho guerreemos y por esta Unidad y por el hallazgo de sus caminos, bajo el lado espeso de Babel.

Por esta paz guerreemos.

Eugenio D'ORS

# LA VIDA EN LA CAPITAL

## DOMINGO Y LUNES Ayuntamiento

El domingo, a las diez y media se estrenó, en el Teatro Rojas, el primer espectáculo del "Teatro de la Falange". Las oficinas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., desde por la mañana estuvieron en continuo movimiento. Todos la misma pregunta: "¿Hay alguna localidad aún?". Y a todos la misma respuesta: "Desde ayer están tomadas todas".

En efecto, tan sólo unas cuantas de galería pudieron ser puestas a la venta en la taquilla, y a la media hora el encargado de su venta había terminado su labor.

Del espectáculo se habla en otro lugar del periódico. Sólo quiero decir una cosa: Nunca habíamos presenciado en Toledo nada tan espectacular, tan escogido, de tan depurado gusto, y por decirlo con una sola palabra que abarca todo, tan español.

En el Teatro, todas nuestras autoridades, y repartido por el patio de butacas, palcos y demás localidades, legionarios,

soldados, falangistas y mujeres guapísimas. La población de Toledo, hoy tiene representaciones de todas las regiones de España, y se notaban en los aplausos de cada cuadro, que en determinadas localidades había siempre mayor entusiasmo. Era la "Patria Chica", que por un momento se había asomado al escenario.

Por si todo era poco, para ser un día señalado, en un entreacto, la lectura del "comunicado oficial" nos hacía saber nuevos triunfos de nuestras fuerzas en el Norte; ¡Santander será pronto de España!

A primeras horas de ayer tarde los valientes camaradas de una Bandera de Castilla, pasaron por nuestra ciudad camino del frente. Por unos minutos las notas fuertes de sus canciones revolucionarias pusieron una nota de vivo color en la ciudad. Sabemos, porque les conocemos, que muy pronto aparecerá en nuestro diario las noticias de sus proezas.

Los asuntos que se han de tratar en la sesión ordinaria que ha de celebrarse por la excelentísima Comisión municipal permanente, el día 18, a las diez y ocho horas, son los siguientes:

**ORDEN DEL DÍA**

Primero.—Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

Segundo.—Informe de la Comisión proponiendo se anuncie concurso libre para la contratación del servicio de limpieza pública.

Tercero.—Oficio del excelentísimo señor gobernador civil interesando sea remitido el expediente personal de un funcionario para que surta efectos en el recurso entablado por el mismo.

Cuarto.—Otro de la Asociación de funcionarios municipales trasladando acuerdo de la misma de ceder gratuitamente a este Ayuntamiento material sanitario.

Quinto.—Escrito de la Casa "Hijo de Toledo" no aceptando las condiciones impuestas a determinadas cláusulas para la instalación de calefacción en estas Casas Consistoriales.

Sexto.—Instancia de doña Antonia García sobre pago de retirada de escombros.

Séptimo.—Otras de varios vecinos solicitando licencia para realizar obras.

Octavo.—Relación de multas del pasado mes.

Noveno.—Correspondencia.

## S. E. M.

Han comenzado los ejercicios espirituales que para para los maestros se celebrarán hasta el día 30 del actual.

Disertó el profesor de Historia del Instituto, don Constantino Rodríguez, con el tema "Patria. La unidad romana y la unidad visigótica".

A continuación lo hizo el R. P. Prieto, con este otro: "Religión. ¿Qué es la Religión? Su periodicidad de la Religión cristiana sobre las religiones de tipo oriental y sobre la de tipo griego o antropomórfico."

Ambos conferenciantes fueron muy aplaudidos al terminar las lecciones respectivas.

El local destinado fué el Palacio Arzobispal y en el salón de actos, pues el designado primeramente era incapaz porque se creyó no pasarían de 145 los asistentes y resulta que somos 236, podemos decir el total de los maestros de la parte de la provincia liberada.

Advertimos a los camaradas del S. E. M. que mientras duren los cursillos, las horas de oficina serán de doce a una por la mañana y de cuatro a seis por la tarde.

## Falange Española Tradicionalista y de las JONS

### LA FUNCION DE ESTARDE EN EL TEATRO ROJAS

Hoy, 17 de agosto, a las seis y media de la tarde, el Teatro de la Falange dará una representación gratuita, en el Teatro Rojas, a la guarnición de Toledo y fuerzas de descanso del ejército y milicias.

Las butacas, plateas y palcos están reservadas para heridos, jefes y oficiales; el resto del teatro será de libre entrada para el ejército y milicias.

Saludo a Franco. ¡ARRIBA ESPAÑA!

## NOTICIAS

Las peticiones de matrículas gratuitas para la Enseñanza no oficial, correspondientes a la próxima convocatoria de septiembre, pueden formularse en la Secretaría de este Instituto hasta el día 31 del actual, con arreglo a las condiciones que figuran en el tablón de edictos de este establecimiento.

Hemos tenido ocasión de admirar en el establecimiento de don Sebastián Díaz-Marta, el cuadro de grandes dimensiones, que ha adquirido, representando a Nuestra Señora del Sagrario; trabajo hecho en azulejos, tan artísticamente como corresponde a la Casa RUIZ DE LUNA de Talavera, que ha ejecutado dicha obra.

Militar desea pensión familiar, a ser posible solo. Dirigirse a Luis Fernández. Antiguo Cuartel de la Guardia Civil (frente Colegio Huérfanos). De 9 a 1.

cientos a la Sexta Batería de Melilla.

Guardias civiles, cabo, Rafael Rodríguez del Castillo, José María Daniel de Montoya y Luna, Antonio Gutiérrez Calvo, Juan Gómez Nuvajer, Joaquín Gómez Torre, José Ardila Rodríguez. Todos a la décima Compañía de Servicios Especiales.

Falangistas, Gustavo Gutiérrez, José Fernández, Antonio Bonilla, Cirilo Prieto, Lucio Iglesia. Todos de la Sexta Bandera de Castilla, Centuria de Ametralladoras, primera Sección.

Manuel Bravo, Lucas Vázquez. Bandera de Cáceres, primera Centuria, tercera Sección.

### Cooperativa Jerezana

Alfonso el Sabio, 5 - Teléf. 1062

Visiten nuestras exposiciones permanentes de conservas de dulces, frutas, pescados y vegetales.

### Visado por la Censura

**Discos "COLUMBIA"**

Adquiera los Himnos nacional y patrióticos recientemente impresionados

**Viuda de HELIODORO MARTIN**

Comercio, 48 - TOLEDO

**AUTO IBERICA - ACCESORIOS**

**Camiones KRUPP**

Accesorios de todas clases - Tel. 22859 - Repuestos DODGE

**Sierpes, 86 SEVILLA**

## Un servicio de aviones Vitoria-Tetuán con escala en Sevilla

### Será inaugurado en esta semana

TRIMOTORES PARA DIECISEIS PERSONAS CON ESCALAS EN BURGOS, SALAMANCA Y CACERES

Para esta semana está anunciada una línea regular aérea entre Vitoria y Tetuán, que hará escala en Sevilla, para recoger y dejar viajeros, correspondencia y mercancías.

El servicio lo prestarán potentes y modernos trimotores, que permitirán cruzar la península en unas horas.

Además, el servicio hará escala en Salamanca y enlazará con otra línea a Lisboa.

El servicio funcionará en los días y horas que a continuación señalamos:

### DE TETUAN A VITORIA LUNES, MIERCOLES Y VIERNES

Salida de Tetuán, a las 9:50; llegada a Sevilla, a las 11; salida de Sevilla, a las 11:30; llegada a Cáceres, a las 12:45; salida de Cáceres, a las 13; llegada a Salamanca, a las 14; salida de Salamanca, a las 14:45; llegada a Burgos, a las 16; salida de Burgos, a las 16:15; llegada a Vitoria, a las 16:50.

### DE VITORIA A TETUAN MARTES, JUEVES Y SABADOS

Salida de Vitoria, a las 7:55; llegada a Burgos, a las 8:30; salida de Burgos, a las 8:45; llegada a Salamanca, a las 10; salida de Salamanca, a las 10:15; llegada a Cáceres, a las 12:15; llegada a Sevilla, a las 13:30; salida de Sevilla, a las 14; llegada a Tetuán, a las 15:10.

### LOS TRIMOTORES SON CAPACES PARA DIECISEIS PERSONAS

En los trimotores que harán los recorridos señalados podrán viajar con todo confort hasta dieciséis pasajeros.

Estos aparatos desarrollan con facilidad velocidades de 250 kilómetros a la hora.

Como se ve por el itinerario que hará, la escala en Sevilla será diaria; es decir, al subir para Vitoria, los lunes, miércoles y viernes, y al bajar para Tetuán, los martes, jueves y sábados.

## Las Cajas de Ahorro

Han celebrado nueva reunión en Burgos, bajo la presidencia del señor Migoya, presidente de la Confederación de estas Instituciones.

En ella dió cuenta el Delegado de la Confederación en la Junta del Instituto Internacional, celebrado en Amsterdam, de la entusiasta acogida de que fué objeto como representante de la España Nacional.

Se trataron otros importantes asuntos: ofrecimiento del concurso de las Cajas al Patronato Nacional Antituberculoso, liberación de las Cajas Provincial y Municipal de Bilbao y próxima Asamblea de la Confederación en Burgos, movimiento progresivo del ahorro en las Cajas de la zona liberada reflejado en el aumento del número de importantes y en el correspondiente de sus saldos de capitales.

La Confederación ha recibido recientes muestras del interés que despierta en los organismos públicos, conscientes de lo que su obra supone en la organización de la economía del nuevo Estado Español.

La obra Confederal y de las Cajas tendrá pronto un exponente divulgador en "ETAPA", revista próxima a ver la luz.

Burgos, agosto 1937.—Segundo Año Triunfal.

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por las almas de los señores

**D. Francisco Cabañas Cabañas**

Juez de Recas

De 48 años de edad

**D. Satomé Cabañas Bravo**

de 23 años

que fueron vilmente asesinados por las hordas marxistas

el día 20 de Agosto de 1936

R. I. P.

Su desconsolada esposa D.ª Guadalupe Cabañas Ortiz y hijos del primero; y su padre D. Ciro Cabañas Cabañas (ausente) y hermanos del segundo.

RUEGAN una oración por sus almas y les invitan a los funerales que por el eterno descanso de sus almas se verificarán los días 19 y 20 de agosto en Recas, como igualmente el 20 también en Yuncler (Toledo)

## PARA TI Madrinas de guerra

La correspondencia para esta Sección se dirigirá a las siguientes señas. Director de IMPERIO, "Madrinas de guerra". Y se ruega a cuantos soliciten ser incluidos en ella indiquen claramente la unidad a que pertenecen con todo detalle.

### Solicitan madrinas de guerra:

Los soldados Lorenzo Pérez Martín, Gregorio Rodríguez López, Salvador Marcos Martínez, Tomás Figueroa Rodríguez, Andrés Fernández Escudero, Antonio Ruiz Fuente, José Gallardo Zafra y Juan Gallardo Pérez.

Todos pertenecientes al tercer batallón de Canarias número 38. Valentín Bernardes, cabo, y Juan José García Vega, José Pérez Pena, Demetrio García Guerras y Apolín Rodríguez, todos de la Cuarta Bandera de la Legión, Plana Mayor.

Solicitan madrina de guerra: Justo de la Rocha, Samuel Bonilla, Joaquín Basilio, Demetrio Alfonso, José Moreno Soria, Delfín Fernández (El Chato).

Donaciano Fernández (sargento), Cruz Díaz López, Vicente Eles, (Mascota), Teodoro Pulido, Antonio Prieto Sanz (jefe de la Sección de morteros). Todos estos camaradas juntos forman parte de la Tercera Bandera de Castilla, cuarta Centuria y a ella por consiguiente pertenecen.

Félix Martín, sargento de Plana Mayor de la Sexta Bandera de Castilla, Pablo Requena, Luis Vidarte, Vicente Sánchez de Vera, cabo. Todos pertenecientes a la misma Bandera que el primero.

Sargento, Pedro Zurdo. Cabo, Lorenzo Sancha Mayo, Domingo Rodríguez Alba, Benito García García, Anastasio García

## Anúnciate en IMPERIO

**CEREGUMIL**

Liberada Málaga de la tiranía marxista, e incorporada a la causa de la verdadera España, los Laboratorios FERNANDEZ Y CANIVEL, de la ciudad capital, se complace en poner en conocimiento del público, que todas las Farmacias de la capital y provincia de Toledo, están surtidas de CEREGUMIL.



## La retransmisión desde Burgos del homenaje a la Madre Española

Resultado brillantísimo la audición que desde "Radio Castilla, Burgos" fué retransmitida a Toledo, del homenaje que ayer se tributó a la Madre Española. El pueblo toledano pudo escuchar el mencionado homenaje desde la plaza de Zocodover, merced a un servicio de altavoces instalado al efecto.

La instalación fué hecha por la Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda con la eficaz colaboración de "Radio Toledo" y de la Compañía Nacional de Teléfonos que, generosamente, prestó el material necesario y los servicios de instalación.

El Sr. Delegado de la Secretaría General del Estado para Servicio de Información, comunica a este Gobierno civil lo siguiente:

"Ruégole que si no lo ha hecho ya, dé publicidad por medio de la Prensa y Radio a la comunicación del Gobierno General sobre ampliación de servicios de esta Delegación, y en todo caso, de la norma siguiente: Ordenado que la Delegación creada para informar sobre las personas residentes en Madrid, una vez fuera liberado por el glorioso Ejército, amplie su actuación a todas las zonas del territorio nacional que se vayan liberando, se hace público con el fin de que cuantos deseen obtener la indicada información se dirijan a Valladolid, dirección telegráfica y postal: DÍDREM, a través de los respectivos Ayuntamientos, siguiendo para ello las normas establecidas para este servicio, en relación con la zona de Madrid."

## Parte Meteorológico

Datos transmitidos directamente del Observatorio Meteorológico del Instituto.

Día 16 de agosto de 1937

Viento, ONO; presión, 712,7; temperatura máxima, 36,8; temperatura mínima, 17,4; humedad, 13; lluvia recogida (litros por metro cuadrado) 0,0.

## ¡Patriotas almerienses!

Contribuid, pues, con vuestros de abnegación, patriotismo y generosidad, virtudes de tradicional arraigo en los buenos hijos de nuestra desgraciada y querida Patria Chica, se han de manifestar con esplendor, esta Jefatura acude a vosotros en demanda de vuestro apoyo moral y material para que, por ella encauzado y organizado, llegue con la máxima eficacia, a remediar en su día, las penalidades de los infortunados paisanos nuestros que aún siguen bajo la odiosa tiranía roja.

Contribuid, pues, con vuestra adhesión entusiasta, con vuestro donativo, con vuestra ayuda, en fin, sea la que sea, a la labor de esta Jefatura, en pro de nuestros, desgraciados hermanos.

¡Viva Franco! ¡Arriba España! ¡Viva Almería!

Dirección: Delegación Jefatura Provincial de Almería. Porvenir. II. Teléfono 31.242.—Sevilla.

## Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 17:

Don Carlos Rosado Iglesias, don Angel de Diego Rubiños, don Daniel Calero Múgica, don Fernando López Arnáiz, don Alejandro Abejón Rosell y don Andrés Peña Martelo.

# Comunicado oficial del domingo 15 de agosto de 1937

## Boletín Informativo

### Ejército del Norte

**Frente de Vizcaya.**—Sin novedad.

**Frente de Santander.**—Las fuerzas legionarias han continuado ayer su avance maravilloso y arrollador, ocupando importantísimas posiciones en las alturas de La Magdalena y Cobachos. Asimismo las demás fuerzas han seguido avanzando, limpiando la bolsa que quedó como consecuencia de nuestras operaciones de ayer, en la que algunas fracciones enemigas permanecieron en sus posiciones por no darles cuenta sus mandos de la difícil situación en que se encontraban, dando lugar esta limpieza a que se hayan causado al enemigo muchas bajas y se le hayan hecho numerosos prisioneros. Se ha ocupado también, en el día de hoy, la posición de la Tenera. Hoyos, Fombellida, Montes Endinos Alto, Cestil de Endinos, Collado de Somao y alturas al Suroeste de Candónosa y las posiciones de La Lora, Loma Quemada y Loma Encina. A última hora de la tarde, nuestras tropas se hallaban a la altura de Reinosa. El número de muertos cogidos al enemigo es elevado y muy grande también la cantidad de material que ha dejado en nuestro poder y que nuestro servicio de recuperación está recogiendo y clasificando. Este ha sido el brillante resultado de la jornada de hoy.

**Frentes de Asturias y León.**—Ligeros tiroteos.

### Ejército del Centro

Sin novedades dignas de mención.

### Ejército del Sur

Tiroteos y cañoneos en el frente de Granada.

**Salamanca 15 de Agosto de 1937.**—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.** Segundo año triunfal.

## ¡Arriba España!

Visado por la censura

Colaboración del frente

# Misa en el parapeto

Estamos a la vez, día de San Lorenzo. Nos lo ha recordado un hecho fortuito. No son aún las ocho y el sol deja escapar sus todavía débiles rayos; nuestros ojos somnolientos ven pasar trinchera arriba al padre Juan, capellán de la Bandera. Al poco tiempo, un enlace va asomando en las chavolas su rasurada cabeza, y nos comunica: "El padre va a decir misa". Poco a poco van saliendo de sus cavidades cuerpos hirsutos y vacilantes, caras barbudas y terrosas, ojos hinchados del sueño, con dirección a la casa que, como guardián perenne y avanzada máxima vigila nuestro sueño; anchas venas que surcan como tentáculos su cuerpo se desparraman por todos lados para, finalmente, converger en la misma.

Se ha improvisado un altar, cuatro cajones han bastado para formar un altar, altar que, repetido sea mil veces, a nuestros

ojos, no desmerece del opulento de la Catedral de Toledo.

Antes de empezar la misa, nuestro padre, con voz bondadosa, nos recuerda la grandeza del santo del día, al que inmortalizó nuestro gran Felipe II con su maravilloso monasterio, que conmemoró la famosa victoria de San Quintín, en aquellos años imperiales en que España tenía al mundo bajo su cetro; y nos explica cómo el Santo, en un acto de suprema voluntad, al encontrarse tostado por un lado pidió le volvieran del otro.

Después nos cuenta la historia de un chico del mediodía francés, que toda su adolescencia la pasó repartiendo bondades y sin cometer un solo pecado, el cual siempre llevaba una corbata blanca como expresión de su pureza, la que se quitaría sólo en el caso de pecar. Al estallar la guerra franco-prusiana—prosigue—, en el año 70, fué llamado a filas,

portándose heroicamente en varios combates, cayendo finalmente atravesado el pecho por una bala. Al pasar por allí un religioso, lo incorporó, y al ver su estado le dijo si quería confesarse, contestando él que no, que estaba limpio de pecado y quería la Extremaunción; y finalmente, cuando la recibió, pidió al sacerdote un ruego: "Hará usted el favor de coger una corbata blanca que hay en mi mochila, y se la manda usted a mi madre, que ésta, al recibirla, ya sabrá lo que significa". La cual, al recibirla, dentro de su dolor, tuvo el consuelo de saber que subía al cielo limpio de pecado.

Empieza la misa. Nuestras rodillas se hincan en tierra y nuestros labios musitan plegarias al Altísimo y luego el silencio sólo interrumpido por las oraciones del padre y el "tac" trágico del estallar de la dnm-dum, contra el muro que nos cobija.

## Suiza ante el Gobierno Nacional

La "Gazette de Lausanne" dio cuenta en su tiempo de la decisión de aceptar un representante del General Franco en Berna y la justificaba con abundantes razones, entre ellas la de la reciprocidad que el acuerdo lleva consigo, con respecto al reconocimiento, por parte del Gobierno Nacional, de los consulados y agencias suizas situados en la España Nacional.

Esta decisión, decía el órgano de prensa suizo, ha molestado enormemente a los soviets y a los marxistas de Suiza. Pero, como a continuación afirma, "todavía no es Moscú quien manda en Suiza, sino el Gobierno Federal".

"Franco tiene actualmente en su poder los tres quintos del territorio español. Hay ciertamente, muchos suizos establecidos en poblaciones españolas que no son precisamente Madrid, Valencia o Barcelona. Los que viven bajo el régimen de Salamanca y están encantados de ello, son tres veces más numerosos que los que permanecen bajo el yugo de Valencia: más de 2.000 de un lado, 700 u 800 de otro; y de éstos la mayoría no deben desear nada mejor que marcharse".

Visado por la censura

Colaboración del frente

Cuando la guerra termine, los Gobiernos extranjeros, incluso los más reacios a hacerlo, reconocerán oficialmente al Nuevo Estado Español, si, antes, en el curso de la guerra no lo hicieron. Se restablecerán las representaciones diplomáticas y consulares en el extranjero y la nueva diplomacia española, producto de la reorganización de la carrera, marchará a ostentar en los diferentes países la honrosa representación que se le confiera.

Estos representantes diplomáticos y consulares deberán ir a sus destinos dispuestos a imprimir a su labor un intenso sentido combativo. No comprendemos el estilo de una diplomacia pasiva, de actividad limitada, a la relación protocolaria o reducida estrictamente a la gestión y tramitación de los asuntos oficiales con el Gobierno del país extranjero. Esto último constituye únicamente un aspecto de la variadísima y compleja misión que corresponde a un diplomático tal como nosotros lo concebimos. Su actividad ha de tener múltiples facetas y su labor que pudiéramos calificar de externa o fuera de su Gabinete de trabajo y de la órbita de sus relaciones oficiales con el Gobierno cerca del cual está acreditado, es tan variada y compleja, que nos parecería absurdo que un diplomático se considerase falto de trabajo por el hecho de que el número de cuestiones o problemas de carácter oficial a tratar con

las autoridades del país, fuese escaso.

La diplomacia del Nuevo Estado Español deberá tener un carácter dinámico, combativo, de preocupación constante por cuanto afecta a las colectividades españolas residentes en el extranjero, de relación intensa y constante con los sectores políticos intelectuales, económicos e influyentes que le permita poseer una información perfecta de cuanto ocurra en el país donde ejerza sus funciones. Deberá salir en defensa del prestigio español siempre que éste se vea atacado y aprovechar cuantas actividades se le presente para divulgar el conocimiento de las características del Nuevo Estado, y de los principios que lo han inspirado desconocidos en muchos países y tergiversados en otros por la propaganda roja.

El concepto de diplomacia fácil, cómoda, pasiva, y excesivamente complaciente con el país cerca del cual ejerce su misión, es algo que habrá dejado de existir, por inadecuado y absurdo dentro del Nuevo Estado batallador y dinámico que ha de caracterizar la Nueva España Nacional de hoy y la España triunfadora, grande e Imperial.

La diplomacia será cruzada de reivindicación de nuestros derechos y de nuestro prestigio, y habrá de vencer las dificultades y obstáculos que en su camino pondrán las mismas fuerzas e intereses internacionales, políticos y masónicos que arman el brazo de nuestros enemigos en la actual contienda.

—Extendemos a la diplomacia el concepto general que tenemos de lo que debe ser el funcionario público, cuya función en servicio de la Patria y el interés colectivo le obliga, desde el más modesto al de categoría más elevada a hacer de su profesión un verdadero culto, y, por tanto, a un rendimiento máximo y perfecto con arreglo a sus medios y capacidad. Pero al tratar de la diplomacia, salta a la vista que la función fundamentalmente representativa, que hace que en el extranjero se vincule en todo momento la idea del país o nación en el Embajador, Ministro

Los camaradas comulgan; el padre, con humilde sencillez, nos ofrece a Dios, y nuestras almas se cierran en una plegaria infinita, unidas todas bajo un mismo sentir. De aquella pobre mansión sale un hábito de divina grandeza, que en su silencio semeja a las estrellas en su refulgente hermosura...

GREGORIO R. ACOSTA  
Sargento de Morteros  
agosto, 1937.—II Año Triunfal.

## En los demás sectores la tranquilidad fué absoluta

# Diplomacia falangista

un Estado, sacrificio y lucha constantes, tanto más grato si es en servicio de la Patria.

Para el funcionario falangista cuanto más difícil sea el cargo que se le encomiende y mayores los riesgos que lleve consigo, más honroso y codiciable le ha de parecer el puesto. Terminada la guerra, la vida para todo español habrá de continuar siendo una lucha tenaz en pro de la reconstrucción nacional, la reivindicación de los derechos de España y la defensa de sus aspiraciones y prestigio. La lucha constante contra los enemigos del Nuevo Estado dentro y fuera de sus fronteras, en la que al diplomático corresponderá un puesto de honor no exento en muchos casos de peligro.

## Entre la arenga y la interpelación

### Las dos eternas voces

*Cada español lleva, dentro de su íntimo ser, al hombre que habla, que divaga románticamente, haciendo atletismo de la charla. Y hay un buen momento en la vida del español, y entonces el hombre que habla es el que hace; el revolucionario. Por esto el español no conoce el burgués término medio; o es orador o es sacerdote. O pone paño laico de liberales prácticas o son sus palabras, misioneras, sermón rotundo nuevo. La decadencia hispánica está colocada claramente en la Historia; España se va muriendo entre la arenga y la interpelación. De Hernán Cortés al cursi de Castelar. Es falsa la existencia de las dos Españas. España es una y siempre la misma; la gran voz del Destino que a veces es voz de mando y a veces voz parlamentaria. Y en este parlamento de las banderas blancas se rinde el modo de ser y los hombres dicen cosas tan horribles como aquella de "luz y taquígrafos". Y en el trance de elegir la voz que mande o la que discuta, los jóvenes de España hemos alzado el ardiente voz militante; misionera e imperial. Aprendiendo el buen decir del poema de don Rodrigo Díaz el Campeador; "lengua sin mano, como osas hablar".*

*España está otra vez, interpretando exactamente su destino—trágico, no triste, como dijo Galdós, burgués y apasionado—y la Patria es entera, viva y universal voz. Que misioneros navegantes y conquistadores, los hombres de España adquieren la gloria de asaltar las envidias del mundo, pretendiendo sólo servir a su tierra. Los pobres hombres de España—la triste, la parlamentaria—causaban la risa del mundo con sus frases pensadas para la Universidad. Esta es la diferencia entre el colonizador y el diputado. Entre las dos eternas voces que se juegan en España el predominio de los continentes.*

*Quizás nadie tan evangelizador como aquel compatriota de Hamburgo. Hamburgo lo vió entrar en sus calles, de esto hace muchos años, con su maleta y su orgullo; su viejo y desconocido orgullo. El hombre no quiso aprender alemán; consideraba más español enseñar la lengua castellana a los alemanes. Y pedía café con media, en un local poblado de cervezas, y café con media le servían los camareros. Y en las tiendas comprendían perfectamente sus compras elementales; cuello, camisa, calcetines. Y así, aquel compatriota—¡que ojalá hubiese vivido en París y no en Hamburgo, para decir que colonizó el círculo de su existencia!—cumplía el deseo imperial de nuestro señor Carlos V, cuando habló español ante el Santo Padre, expresando su vocación augusta de la paz, Romana paz, Misionera paz. Misionero; exactamente esto era el compatriota que vió Hamburgo en sus calles con su maleta y su orgullo; su viejo, desconocido y universal orgullo.*

Rafael GARCIA SERRANO

Obreros, padres de familia numerosa. Pronto experimentaréis los beneficios de la España de Franco, ya que en breve percibiréis los Subsidios Familiares.

¿Cuál es la más urgente reivindicación de la clase trabajadora? La primera aspiración de los obreros honrados consiste en la aplicación del llamado Salario Familiar. ¡Obreros, hijos predilectos de la Nueva España! La mejora largamente ansiada por vosotros, pronto va a ser una realidad gracias a las leyes que dará el Caudillo.

# nuestra antena DE ESPAÑA

**En el frente de Santander ha quedado limpia de enemigo una extensa zona, llegando nuestras tropas hasta las alturas de Reinosa**

**Continúan con gran intensidad los sucesos en Barcelona**

**Frente de Santander**

La artillería y la aviación actuaron con gran intensidad sobre los reductos enemigos

**Nuestros carros de combate copan un grupo de milicianos**

*Frente de Santander.—Las fuerzas nacionales han escrito una página de guerra, prosiguiendo el avance hacia Santander, trepando por sus picachos.*  
A las ocho de la noche continuaba el avance con gran ímpetu. Durante toda la mañana la artillería y la aviación batió todos los reductos rojos y a las pocas horas de comenzar el combate se hallaban en nuestro poder las alturas de

la Magdalena y Cobachos, dedicándose nuestras fuerzas a la limpieza de la zona conquistada en el día anterior; es decir, el sector comprendido entre Aguilar de Campo y Bracia.  
La artillería actuó con tal intensidad, que a los pocos minutos de fuego el enemigo salió de sus magníficos parapetos, siendo segados por nuestras ametralladoras.  
Un nutrido grupo de milicianos que intentaba huir hacia Reinosa, tuvo que retroceder y entregarse porque nuestros carros de combate les cortó la retirada.  
Todos ellos pertenecen a los reemplazos últimamente llamados y son de Avilés.  
A las veinte horas, nuestras tropas se hallaban a la altura de Reinosa, continuando su avance hacia dicho lugar.

**Grato huésped**

**Un ilustre argentino**

Invitado por S. E. el Generalísimo y huésped oficial del Estado Español, ha llegado a Salamanca el doctor Matías G. Sánchez Sorondo, ilustre hombre de gobierno de la Nación Argentina.  
Ex-vicepresidente de la República, ex-ministro del Interior, ex-diputado y actualmente Senador de la Nación por la provincia de Buenos Aires; el doctor Sánchez Sorondo, que es un eminente jurista y legislador, fué en su Patria el primero en descubrir el peligro encubierto de las doctrinas liberales y demagógicas, que hicieron crisis en Buenos Aires en 1930.  
La revolución del 6 de septiembre que acaudillara el extinto general Uriburu, en entró en el doctor Sánchez Sorondo un exacto jefe Civil. Tuvo a su cargo, puede decirse, toda la responsabilidad de aquel Gobierno Provisional, y cuando éste se disolvió para devolver al país las normas republicanas, mantuvo valientemente los principios contrarrevolucionarios desde su barco en el Senado.  
Viejo amigo de España, desde el primer día de nuestro glorioso Movimiento Nacional, expresó su ferviente simpatía por el mismo y estuvo presente en todos los actos de adhesión a la Causa Nacional. El 3 de febrero, antes de partir para Italia, en Buenos Aires un vibrante invitado por el Duce, pronunció discurso de amor a España ante muchos miles de españoles patriotas y reveló su propósito de realizar este viaje.

**Cerca de Villar de Campo ha sido rechazado un ataque enemigo**

**Se pasan a nuestras filas 50 milicianos con armamento**

Bilbao.—En el frente de Santander se entabló ayer tarde una lucha severa en re las tropas nacionales y los marxistas, que dio por resultado la huida del enemigo y la conquista por los soldados españoles de varias posiciones muy próximas a Reinosa.  
Los rojos dejaron abandonados

gran cantidad de muertos, heridos y prisioneros, presentándose cincuenta milicianos a nuestras filas.  
También se rechazó un ataque enemigo sobre nuestras posiciones cercanas a Villa de Campo, causándoles gran cantidad de bajas.

**LAS BRIGADAS INTERNACIONALES VIGILAN LA FRONTERA FRANCO-CATALANA**

Barcelona.—Pozas y Companys siguen adoptando enérgicas medidas para desbaratar el movimiento de rebelión anarquista.  
Se ha encomendado la vigilancia de la frontera francesa con Cataluña a una brigada internacional compuesta por rusos.

**REGISTROS DOMICILIARIOS EN BARCELONA**

Barcelona.—Continúan los registros de los domicilios anarquistas por la Policía de la Generalidad.  
En una casa cercana a la Barceloneta fueron encontrados un depósito de municiones, consistente en bombas de mano y de piñón, municiones para pistolas ametralladoras y gran cantidad de balas para tanque.

**SE SUSPENDE EL PERIODICO CATALAN "LA VANGUARDIA"**

Barcelona.—Ha dejado de publicarse el periódico "La Vanguardia" por falta de papel, anunciando que dicho diario saldrá mensualmente con dos hojas cada más.

**"EN LA ESPAÑA NACIONAL, LA TRANQUILIDAD ES ABSOLUTA", DICE EL DELEGADO PONTIFICIO**

Salamanca.—El delegado pontificio, después de recorrer los pueblos últimamente conquistados por las tropas del Generalísimo Franco en Vizcaya, ha recibido a un corresponsal de la "United Press".  
El diplomático se mostró sorprendido por las noticias propagadas por los rojos, que carecen de toda veracidad.  
Dijo asimismo que en la España nacional "no se nota la guerra" y que la normalidad es absoluta.

**LARGO CABALLERO DESMIENTE UNAS DECLARACIONES**

Barcelona.—El periódico "La Correspondencia", de Valencia, órgano de la U. G. T., publica una carta de Largo Caballero desmintiendo sus supuestas declaraciones al periódico francés "L'Independence", que fueron recogidas por un corresponsal de la Agencia Havas.

**UN ALCALDE ROJO DETENIDO**

Barcelona.—Los diarios rojos de Cataluña publicaron la noticia de que el alcalde marxista de Cornellá ha sido detenido por guardarse treinta y siete mil pesetas que habían sido recaudadas a beneficio de los milicianos.

**UNION HISPANA**

S. A.

Compañía Española de Gestión y Técnica de Seguros Generales

Asesoramiento de asegurados

Teniente Coronel Seguí, 4 - Teléf. 25974

SEVILLA

**¡ASEGURADO!**

Te interesa conocer que esta empresa ha sido creada para tu defensa.

Cuenta con personal técnico que resolverá tu siniestro en beneficio de tus intereses.

Gestionamos el cobro de toda clase de seguros vencidos y siniestros pendientes de liquidación

**EL DIRECTOR DEL MUSEO BRITANICO VISITARA LA ESPAÑA ROJA**

París.—Dicen de Londres que en breve se trasladará a la España roja el presidente del museo británico para examinar y poner a salvo las obras de arte que, según ellos, "se han salvado".  
Seguramente de las que no se han salvado no darán ninguna cuenta.

**FIESTAS CONMEMORATIVAS EN BADAJOZ**

Badajoz.—Se han celebrado las fiestas conmemorativas de la liberación por las tropas nacionales de Badajoz.  
Se va a proceder a la construcción de un monumento por los caídos el 14 de agosto. A las seis de la tarde se celebró la procesión de la Patrona de Badajoz, la Virgen de la Soledad. Después, las autoridades se dirigieron al cementerio, depositando flores en las tumbas de los caídos.

**LA LIMPIEZA EN LA RETAGUARDIA ROJA**

Valencia.—La limpieza decretada por el Gobierno rojo de Valencia en su retaguardia, continúa con la máxima intensidad. No sólo ha alcanzado a los dirigentes como Nin Andrade, jefe trotskista, sino que se extiende a los simples militantes, contándose por centenares los asesinatos.  
El terror se ha extendido nuevamente por toda la retaguardia marxista, pero a pesar de ello, ni la C. N. T. ni la F. A. I. se inquietan y preparan tranquilamente un nuevo asalto al Poder.

**LOS LLAMAMIENTOS DE LA EMISORA DE SANTANDER**

Santander.—La emisora de esta capital está continuamente lanzando desesperados llamamientos a todos los hombres que se encuentran en la zona roja del Norte.  
Dice que es necesario un último y desesperado esfuerzo, pues se está jugando la última y decisiva carta.  
Ninguno—añade—debe en estos momentos permanecer inactivo, y todos los que no se encuentren útiles para marchar al frente, deben ir a construir fortificaciones.

**LA LIMPIEZA EN LA RETAGUARDIA ROJA**

Valencia.—La limpieza decretada por el Gobierno rojo de Valencia en su retaguardia, continúa con la máxima intensidad. No sólo ha alcanzado a los dirigentes como Nin Andrade, jefe trotskista, sino que se extiende a los simples militantes, contándose por centenares los asesinatos.  
El terror se ha extendido nuevamente por toda la retaguardia marxista, pero a pesar de ello, ni la C. N. T. ni la F. A. I. se inquietan y preparan tranquilamente un nuevo asalto al Poder.

**ACCIDENTE ROJO**

Jaén.—Un avión tripulado por uno de los pilotos que ha hecho recientemente el cursillo en París al volver de un raid y por dificultades en el aterrizaje se precipitó sobre una casa de labor.  
En dicha casa vivía un matrimonio con tres hijos, resultando todos los ocupantes muertos.

**SE REUNE EN VALENCIA EL COMITE DE IZQUIERDA REPUBLICANA**

Valencia.—A las diez y media de la mañana se reunieron los personajillos que integran el Comité nacional de Izquierda Republicana.  
A la una y media se suspendió la reunión, sin que se pudiera llegar a un acuerdo en diversos asuntos del día.  
Volverán a reunirse el lunes próximo.

**INDIGNACION CONTRA EL GOBIERNO DE VALENCIA**

Albacete.—A la llegada a esta ciudad de un convoy de víveres desembarcado recientemente en Cartagena, una gran cantidad de gente esperaba el reparto de dichos alimentos.  
Las autoridades marxistas, en vez de mitigar el hambre de la población, acapararon los alimentos, distribuyéndolos luego capichosamente y a precios elevadísimos.  
Con este motivo reina gran indignación.

**EL GOBIERNO ROJO PROHIBE A LA PRENSA LOS ATAQUES A LA URSS**

Valencia.—El ministro rojo de la Gobernación ha ordenado a la Generalidad que en la Prensa catalana no se ataque a la URSS, advirtiéndole se incaute de los periódicos que no cumplan dicha orden.

**ALCAZAR**

Restaurant y refrescos  
= El más popular de  
NAVALCARNERO

**Casa MARIN**

ULTRAMARINOS FINOS  
Especialidad en garbanzos y aceite

Belén, 1 - TOLEDO

**La propaganda en el ejército rojo**

De lo que es la propaganda proselitista en el Ejército y de cómo les sienta esta actividad socialista a los anarquistas, da idea el siguiente texto que reproducimos del diario madrileño "C. N. T." del 31 del pasado:  
"Hay brigadas que son las mejores del mundo. Hay mandos que eclipsan a Napoleón y a Foch. Hay personajes que son el compendio y la síntesis de todo el movimiento del pueblo español, eje, base y pilar inmovible y retadora.  
Lo hemos aguantado todo con desprecio y con ingenio, pero ha llegado un momento en que no podemos aguantar más, porque la guerra tampoco lo aguanta y porque la revolución tampoco lo sufre. El proselitismo o la provocación del elogio sin tino y con el terror y la coacción están emponzoñando el ambiente y llega a las avanzadillas hasta confundirse con el enemigo. Hasta aquí hemos llegado".

**ACTOS DE DESAGRAVIO EN LA BASILICA DE BAGOÑA**

Bilbao.—Ayer dieron fin los actos de desagravio que se están realizando en el Santuario de Bagoña.  
La subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda organizó con un rotundo éxito estas jornadas. Cerca de setenta mil personas se han acercado al recinto para tomar la sagrada Comunión. En la Basílica, el genio que constantemente se hallaba en ella era enorme. Un sacerdote dijo que nunca se había visto una manifestación tan grande.

**MOLA Y BILBAO**

LA CASA MACIA  
ya ha recibido todos los devocionarios del Padre Vilaríño Vida de Jesucristo y Detentes. Gran surtido en imágenes del Corazón de Jesús, en todos los tamaños y clases

Agosto, 19 Teléfono 23492 SEVILLA

Almacén de Coloniales  
**Marcelino Suela**  
TALAVERA

**Casa MANOLO**  
Guarnicionería y artículos para viaje  
Especialidad en correajes militares  
Prado, 3 y 5.—TALAVERA DE LA REINA

# EXTRANJERO

## nuestra antena

### Los pilotos chinos llevan a cabo una serie de agresiones análogas a las de los aviadores rojos en España

El conflicto chino-japonés

#### ¿Quién inspira a los aviadores chinos los ataques a unidades extranjeras?

#### En los últimos combates han resultado 650 muertos

SE HAN INICIADO LAS HOSTILIDADES EN TIEN-TSIN

Tokio.—El Ministro de la Guerra japonés Sugiyama ha anunciado al primer ministro de la iniciación de las hostilidades en las proximidades de Tien-Tsin en contra de contingentes del cuerpo de Ejército chino del Centro. El Presidente del Consejo ha conferenciado con el Ministro con gran secreto durante más de una hora. (U. S. P. I. S.)

LOS CHINOS CONCEPTUAN UNA PROXIMA OFENSIVA GENERAL

Shangai.—Han llegado a esta ciudad otros buques japoneses. En tanto los chinos aunque se retire la gendarmería toman otras medidas de precaución. En los círculos militares chinos se espera para el domingo una ofensiva general japonesa a todo lo largo de la línea Pekín-Suihuan y Tsiñ-Tsiñ-Pukao, cuya ofensiva

tiene por objeto la posesión de Ka'gan en el Cihhar.

Las tropas japonesas que debían alcanzar ayer tarde a las tropas chinas en las proximidades de Pu-Ku-Yang, han obligado a estas últimas a batirse en retirada hacia el Sur dejando sobre el terreno 80 muertos. (U. S. P. I. S.)

LO QUE DICE EL ALMIRANTE SYGHIAMA

Tokio.—El almirante Syghiama ha declarado que los esfuerzos navales japoneses que se han mandado a Shanghai son los necesarios como consecuencia de los incidentes de Hu-Ciao, a fin de proteger con eficacia los japoneses residentes en aquella ciudad. Han desembarcado en las proximidades de Shanghai una pa rulla de 500 marinos fusilados japoneses. (U. S. P. I. S.)

EL PROGRAMA DE LA "SOCIEDAD AMARILLA"

Pekín.—La "Sociedad Amarilla", recientemente creada, publica en el órgano oficial del Consejo Político del Hopei-Tschaar, su programa:

Primer.—Destruir las organizaciones antijaponesas.  
Segundo.—Coger a los miembros del Kuomintang.

### Bombardeo de un buque británico

Shanghai.—La aviación china ha llevado a cabo un atentado contra un barco inglés, lanzándole varias bombas que, por fortuna, no alcanzaron al navío.

### Intensos combates en Shanghai

Shanghai.—Se están librando violentísimos combates en la ciudad de Shanghai, que están poniendo en trance grave la guerra chino-japonesa. Gran parte de la ciudad está ardiendo.

Los aviones chinos han bombardeado la estación del Norte, que se halla bajo el control de los japoneses, alcanzando las bombas a un depósito de gasolina, que hizo explosión, causando el pánico entre la población. Los maquinistas que intentaron salvar las locomotoras sufrieron graves accidentes, por haber levantado la vía los mineros chinos.

Como resultado de los combates librados en estos últimos días, han resultado 650 muertos.

RUSIA, "GRANERO DE EUROPA", SIENTE INTENSAMENTE LA ESCASEZ DE COSECHAS

Riga.—Desde Moscú informan que se hacen sentir los efectos de la mala cosecha recogida el año pasado, repercutiendo en la población rural, que carece de cebadas y harinas para la alimentación. Los depósitos de Estado se hallan vacíos, esperando que lleguen varios barcos con trigo y cebada.

Lo que dice la Prensa japonesa

### Todos los diarios coinciden en que es preciso ir decididamente a la derrota china

Tokio.—El diario japonés "Kokumin" escribe:

"La evacuación de los residentes japoneses en todas las ciudades chinas, a excepción de Shangai, Singtao y Hamoi, es un hecho sin precedentes. Las relaciones diplomáticas y económicas están completamente rotas entre Tokio y Nankín. Una agravación del conflicto es inevitable. ¿Por qué hablar entonces de negociaciones? Japón no debe dejar ganar tiempo a los chinos". Este artículo del "Kokumin" parece reflejar bastante exactamente la opinión de los medios po-

AVIADORES PRISIONEROS EN LA VEGETACION ECUATORIAL

Paris.—El "Intransigent" publica una noticia del Cairo, según la cual un aparato postal se ha visto obligado a aterrizar en el Sudán Egipcio, habiendo quedado prisionera la tripulación de la complicadísima vegetación ecuatorial. (U. S. P. I. S.)

### 26 aviones chinos derribados

Shanghai.—El último sábado fue un día desastroso para la aviación china, pues les fueron derribados 26 aviones, cuatro de ellos por la artillería antiaérea, y los demás por la aviación japonesa.

Los japoneses perdieron cinco aviones.

LA PRENSA ALEMANA PROTESTA CONTRA LOS RUMORES CIRCULADOS ACERCA DE UNA MOVILIZACION GENERAL

Berlín.—El diario "Angriff" protesta contra los rumores hechos circular por el extranjero y especialmente contra una fauasia publicada en un diario holandés, según la cual el Gobierno del Reich se hallaba preparando una movilización general al objeto de invadir Austria para convertirla en un estado independiente de Reich y proceder a una expedición de castigo contra Checoslovaquia. (USPIS).

LAS PROXIMAS MANIOBRAS HUNGARAS

Budapest.—Las próximas maniobras de otoño del ejército húngaro tendrán mayor importancia que las del pasado año y serán un complemento digno de la gran revista militar que tuvo lugar en Budapest con motivo de la visita de los soberanos de Italia y del presidente federal austriaco. (U. S. P. I. S.)

CONTINUAN LAS PERSECUCIONES

Paris.—El diario francés "Le Journal" publica una interesante información sobre las persecuciones en la España roja.

Recientemente han llegado a Francia varios periodistas catalanes detenidos por el Gobierno de Valencia, entre ellos uno que era redactor de "La Esfera", que ha declarado que la Generalidad está procediendo a la detención de casi todos los periodistas anarquistas. También han sido detenidos los corresponsales extranjeros que han sido conducidos a Valencia, donde son interrogados y quedan detenidos a disposición de los tribunales.

### La actividad de la aviación china

Tokio.—La aviación china ha bombardeado la concesión internacional de Shanghai.

Una escuadrilla de aviones chinos lanzó varias bombas sobre esta concesión, cayendo dentro de ella tres bombas.

El mariscal Chan-Kai-Chek ha manifestado que los aviadores que llevaron a cabo tal bombardeo serán juzgados sumariamente.

### Sinagogas lituanas tomadas en salas de reunión por los bolcheviques

Riga, 4.—Según el periódico "Rigaschen Runts" la policía lituana ha podido cerciorarse ya hace tiempo de que el 90 por ciento de los detenidos comunistas son judíos. Hoy día esa misma policía se ve obligada a admitir que los templos hebreos sirven para esconder las menadas; comunistas. Por esto, hace un año se encontraron manifiestos comunistas en la sinagoga del distrito de Kretingen, y hará pocos meses que se descubrieron en el villorrio de Anogola, manifiestos y propaganda comunista que estaban escondidos bajo la tutela de la sinagoga del lugar.

Terceiro.—Suprimir el comunismo.

Cuarto.—Instaurar un control necesario para la información y la prensa.

Quinto.—Restituir las provincias del Norte de China al pueblo chino.

Por otra parte, la Policía ha ordenado a todas las escuelas cesen de enseñar la doctrina del Koumintang.

### REUNION DEL CONSEJO JAPONES

Tokio.—Se ha reunido últimamente el Consejo japonés para tratar del conflicto con China. Esta reunión duró media hora, sin que se sepa las conclusiones a que se ha llegado.

MATERIAL DE GUERRA INGLES A EGIPTO

Alejandro.—El vapor británico "Sicilian Prince", ha llegado a esta ciudad transportando un cargamento de 75 cañones, numerosas ametralladoras y fusiles y gran cantidad de municiones, que serán próximamente instaladas en las fronteras.

### Un destacamento de caballería japonesa ataca a una estación de ferrocarril

Shanghai.—Informan de Pao-Tin-Fou que un destacamento de caballería compuesto de tres mil unidades japonesas atacaron la estación ferroviaria de Chai-Kou-Pau, 130 kilómetros de Kalgan.

Parce ser que fueran rechazados y que su objeto era cortar la vía férrea que va de Pekín a Suizuan.

EN FRANCIA EXISTE UN AERODROMO AL SERVICIO DE LOS ROJOS

Paris.—El periódico "L'Epouque" formula una denuncia al Gobierno francés. Dice que en Garofret se ha instalado un aeródromo, del cual se ha hecho

### Quién es el comandante de los voluntarios checoslovacos rojos que se hallan en el frente de Madrid

Praga, 4.—El diario "Marodi Listi" tiene grandes polémicas con los comunistas por la participación de tres escritores de dicha ideología en el Congreso Cultural de Valencia y atando la declaración de una frase publicada por los diarios franceses, demuestra claramente de qué "cultura" se trata en realidad. "La verdadera cultura y civilización de España—prosigue el citado diario—deben ser defendidas por las armas del General Franco contra la "cultura" sangrienta y bárbara de los bolcheviques". A continua-

ción el citado artículo afirma que el número de voluntarios checoslovacos que actualmente están en el frente de Madrid, es el de 1.500 hombres, a cuyo mando se halla un tal Dunajorsky. Este individuo antes de ser general rojo, era empleado de la administración de un diario comunista checoslovaco, el "Rude Pravo", en donde prestaba servicios auxiliares, por ser inepto para desempeñar otras funciones. El diario concluye diciendo que de la sagacidad de ese individuo depende la vida de esos 1.500 checoslovacos.

### El famoso aviador Levine es un delincuente

TIENE VARIAS CUENTAS PENDIENTES CON LA POLICIA NORTEAMERICANA

Nueva York.—El aviador Levine, bien conocido por su travesía del Atlántico, en compañía de Chamberlain, en 1927, acaba de ser detenido por un asunto de contrabando de Tungstenos.

Después de su travesía del Atlántico, Levine ha tenido varias veces cuestiones con la Policía de diversos países.

En 1930 era detenido en Viena como fabricante de monedas falsas. En los Estados Unidos Levine estaba mezclado en un robo de alhajas y en un asunto de estafa.

Levine pasará próximamente ante los tribunales neoyorquinos.

PERIODISTAS FUSILADOS EN RUSIA

Riga.—Según noticias que proceden de Moscú, en las cárceles de aquella ciudad han sido asesinados seis periodistas del "Pravda", entre los cuales figura el director, conceptuados culpables de haber publicado artículos antistalinianos. Otros dieciséis periodistas han sido condenados a trabajos forzados. (U. S. P. I. S.)

### La pérdida del buque "Euan"

Nápoles.—Hallándose anclado en el puerto de Nápoles el buque "Euan" ha estallado un voraz incendio que rápidamente se ha propagado a los distintos departamentos de la nave.

Dándose cuenta el comandante de que resultaba inútil todo intento desde a bordo para la extinción del siniestro ha dispuesto que descendieran a tierra los 130 hombres de la tripulación y todos los oficiales. Las autoridades inmediatamente han adoptado las disposiciones del caso para evitar la propagación del incendio remolcando el buque a fuera puerto en donde se ha acordado la inmersión de la nave obligando a salir de la misma al comandante que había permanecido en ella hasta el último momento. El buque hundido descansa en un fondo de 18 metros en la parte exterior del puerto que no implica ningún peligro para la navegación.

El Principe de Piemonte asistió a las distintas fases del incendio.

Aun cuando de la primera impresión parece ser que la causa del incendio deba atribuirse a un corto circuito; se ha iniciado una investigación.

El "Euan" desplazaba 7.650 toneladas brutas y 3.268 netas.

Desde el principio de la campaña etiópica el buque había sido cocido por el Lloyd triestino y arreglado para el servicio de buque hospital. Recientemente se destinaba a la línea de Alejandría de Egipto. Su construcción importó 12 millones de liras y su conversión en buque-hospital otros ocho. (U. S. P. I. S.)

### PROXIMAMENTE SE REUNIRA EL CONSEJO DE LA PEQUEÑA ENTENTE

Bacares.—La próxima reunión del Consejo de la Pequeña Entente tendrá lugar en Sinaia.

Los ministros de Negocios Extranjeros de Yugoslavia, Checoslovaquia y Rumanía llegarán el 28 de agosto y permanecerán en esta ciudad dos días.

Al terminar los trabajos la conferencia el Gobierno rumano invitará a sus huéspedes a una expedición a la boca del Danubio. (U. S. P. I. S.)

Si quieres saber la verdadera noticia de último hora, suscríbete a

IMPERIO

# Un interesante aspecto económico del conflicto español

por JEAN DESBOIS

Las ambiciones políticas y las realidades ideológicas que dominan el conflicto español no deben ocultar los caracteres económicos que ocultan. Las riquezas minerales de España, sus recursos en materias primas, indispensables al mantenimiento de una guerra, despiertan la avidez de las naciones rivales, de un mundo dedicado a la carrera de armamentos. Pero el deseo de conquista de colonización económica, es doblemente deseado por naciones como Italia y Alemania que podrían completar su organización autárquica, gracias a las reservas minerales de España y ahorrarse de esta manera compras onerosas en los mercados extranjeros, que sólo se realizan mediante restricciones alimentarias.

En el curso de la reciente Asamblea de Río Tinto, que poseen los más importantes yacimientos de piritas y de estaño, el Presidente del Consejo de Administración, ha demostrado cómo los productos de explotaciones son requisados por el Gobierno del General Franco. Si las fábricas metalúrgicas del Rhin, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce.

Padres Jesuitas, a las siete u ocho y nueve. Padres Carmelitas, a las siete u ocho y nueve. Santo Tomás, a las ocho y a las diez.

totalmente en manos del General Franco. A pesar de haberse intentado por los rebeldes violentas ofensivas con esa dirección, el Gobierno continúa controlando los riquísimos yacimientos de mercurio de Almadén, cuyas reservas evaluadas en 5.000.000 de toneladas bastarían para cubrir el consumo mundial durante cien años. La lucha para esta reserva de mercurio de una de las llaves de la situación actual en España y se comprenderá fácilmente, ya que fuera de España no hay yacimientos importantes más que en Italia, y entre los dos países cubren el 90 por 100 de la producción mundial. Para Italia la atención es enorme para poder conseguir un monopolio de hecho sobre el mercado de mercurio. Además, el yacimiento español es mucho más rico, y puede ser explotado mucho más fácil que

\*\*\*\*\*

## Horario de Misas

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce.

\*\*\*\*\*

## Almacenes CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos, Paquetería y confecciones

LA HERA, ROMAN Y COMPAÑIA

SEVILLA

Ultramarinos y Tejidos

CASA MONTERO

Gran surtido en vinos de marca, conservas y embutidos superiores

Plaza de Calvo Sotelo, 10 - LEGANÉS

\*\*\*\*\*

GARVEY Jerez-Coñac

Casa fundada el año 1780

Jerez de la Frontera

\*\*\*\*\*

## Gaceta y grande teatro del mundo

Italia corona su poder naval de los años fascistas, lanzando al agua un gran navío, primero en poder entre todos los navíos del mundo. Pronto estará acabado, con torres artilleras, el baluarte de los mardos; paveses y clarines, ágiles marinos y salvas de salud; pero lo preferimos en la fiesta de ahora, en que su casco le da infancia de barca inmensa y reciente. Los símbolos que vienen cada día volando con el alba le han regalado, para su salida, las más sabrosas aguas de todos aquellos mares, densas aguas adriáticas, donde la costa y el mar tienen límites imprecisos y móviles que hacen infinitamente lejanas naúes. Pasan ríos perseguidos con la tierra arrastrada cuando era torrente alegre de montañas y ellos van elejando las riberas con ciudades silenciosas y extensas y muertas lagunas frente al pesado mar. Hubo un tiempo en que de estas lagunas salió el mayor poder naval del mundo y la política más rapas, devota, cruel, minuciosa y comerciante, bajo el león alado de San Marcos; "vangelista meo" le decían en Venecia, y lo miraban como a un título de crédito, como a una garantía de aquella magnífica, trágica, secreta y grande empresa de las lagunas. Para renovar su dominio, imaginaban un patriarcado de ancianidad. Cada año salía el Dux en una barca cóncava, levantada y recamada de volutas de oro con aire de caracol monstruoso para una fiesta de

los de Italia. Además, que no hay que olvidar el importantísimo papel que el mercurio juega en la cuestión de armamentos, ya que el fulminante de mercurio es hoy indispensable para la fabricación de proyectiles por su capacidad explosiva. El Comité de No Intervención no parece haberse preocupado hasta el momento del aspecto económico del conflicto español. Lo lamentamos. Buscando una fórmula que permita llegar a un acuerdo que prohibiese a las potencias extranjeras explorar las reservas minerales de España; publicando el sistema de control, buscando con ello suprimir el apoyo del extranjero a los beligerantes por un conjunto de medidas que impidiera a éstos pagar la ayuda extranjera por medio de ventajas económicas y neutralizando las riquezas de España y del Marruecos Español, se completaría últimamente la obra del Comité de No Intervención. En cualquier negociación, que no se gana nada con no querer tocar una parte del problema; y ante todas las dificultades que encuentran las tentativas de mediación política, se pregunta uno si no sería más cómodo llegar a un acuerdo económico primero. Los intereses se han dicho muy justamente, completan más fácilmente que las pasiones.

S. P. E. S.

\*\*\*\*\*

## El "Dux" vuelve al mar

dioces marinos en algún tapiz inmenso y desconocido, y todas las góndolas iban saltando por el agua revuelta de tanta quilla hasta encontrar el mar. (Las góndolas son la definición de una Venecia desaparecida. Acogían procesiones alegres, escenas de un carnaval perpetuo y rojos inquisidores de Estado, pero tienen aún forma y luto de atid). Desde el Bucenturo lanzaba el Dux a las aguas su anillo de oro como una señal de nupcias, y se volvía al rumor hirviente del Canal Grande, donde el Verones había perpetuado los banquetes en las terrazas de mármol con horizontes de agua invisible, pesados terciopelos, violinistas, esclavos negros, papagayos y ancianos fuertes y

# ERAN CINCO

Eran cinco. Dos eran labradores, uno dependiente, un obrero y un estudiante.

Eran cinco. Sobre el corazón, cinco flechas y un yugo. Ellos estaban unidos por un ideal. Sus flechas por un yugo, y ellos eran cinco y cinco flechas.

Los campesinos eran francos, nobles. Añoraban los campos, su trabajo. Eran más aptos para la paz. Le tenían miedo a la guerra. Sin embargo, luchaban; eran los cocineros de la "pandilla".

El dependiente era alegre, muy alegre; tenía los ojos azules, color de ilusión. Sonreía siempre, y para él la vida no merecía la pena de tomarla en serio.

Al obrero le era todo lo mismo. Tomaba la vida conforme iba viniendo. No pensaba, hacía. Todo estaba escrito; era fatalista.

El más joven de todos, el estudiante, recordaba siempre, soñaba con algo incomprensible para sus camaradas. Le decían "Soñador". Lo era, y también sentimental, melancólico: diedicho años.

"Los cinco" están siempre unidos. Juntos han cavado trincheras. Juntos han hecho mil combates, mil proezas y siempre con suerte.

El obrero, el más veterano de todos, conoce la guerra. Es el guía de "los cinco". Su experiencia les ha salvado muchas veces. Le seguirían a ciegas.

"Soñador" va pensativo. El dependiente, alegre siempre, le gasta algunas bromas. Sólo consigue el estudiante una mirada malhumorada. Lo tiene que dejar por imposible. Va con los otros y con ellos comenta la guerra, la retaguardia, las mujeres...

De pronto, uno de los labradores repara en "Soñador". Sigue pensativo. Diríase que presente, que le ocurre algo. Le preguntan y él apenas responde. No es nada; sin embargo, continúa triste. El otro labrador opina que lo de "Soñador" es nostalgia, recuerdos del ayer. El obrero asiente. Es eso, pero...

En las trincheras se les ocurre que debían de pedir permiso para el Estudiante. Sólo ha estado una vez con permiso. Lo hacen y le consiguen una semana.

Al decirse, "Soñador" les abraza conmovido. Al día siguiente, marcha el estudiante. Parte alegre, esperanzado...

\*\*\*\*\*

Antes de los siete días vuelve "Soñador". Ha estado en casa de su tía, única parienta, dice. Ha vuelto al frente cansado de retaguardia. Les trae unos cigarrillos. Esa noche, el rancho está demás para ellos.

"Soñador" ya no está pensativo. Le relucen los ojos. Parece brillar en ellos una idea muy adentrada en su cabeza.

El obrero lo nota. Le pregunta. El estudiante le contesta evasivamente.

Beben... "Soñador" se ha embriagado un poco. Siente ganas de reír y de llorar a la vez. Habla. Su voz le entrecortan los sollozos. Sollozar breve, brusco, sin lágrimas. Sollozar de hombre.

—Lo venía imaginando, dice. Pero me fui muy alegre. Iba a verla. Creí que me esperaba, mas no pudo ser. Al fin, mujer...

El estudiante calla. Nota que ha hablado demasiado. Se muere de los labios.

—¡Bah! No hacerme caso, termina. Sin embargo, los demás comprenden...

\*\*\*\*\*

Han vuelto de descanso al pueblecito donde antaño estuvieron. Marchan "los cuatro", tristes, cabizbajos. Falta uno de "los cinco": El estudiante.

Murió un día en la trinchera. Un tiro en el corazón no pudo borrar de su rostro una sonrisa amarga, irónica... Parecía agradecer la muerte.

\*\*\*\*\*

Hoy, "los cuatro", caminan, caminan... Su ruta es marcada en el libro colorido del Destino.

J. L. SERRANO SANCHEZ

\*\*\*\*\*

## Lo que ví en la zona roja

### Mientras los partes oficiales y la prensa hablan de bienestar, colas interminables de gentes mendigan una naranja a las puertas de los cuarteles

El bienestar del pueblo, el entusiasmo de las poblaciones no está más que en los clichés que sirven a la prensa revolucionaria y en los comunicados del Gobierno de Valencia. Pero aquellos son clichés de truco.

Se puede hablar de bienestar cuando se ve, a la salida de la plaza de toros de Albacete, que sirve de cuartel, la cola interminable de gente que viene a mendigar una naranja a los milicianos que han terminado su comida; o cuando se ve un pueblo de mendigos implorar un poco de sopa delante de la puerta de la iglesia de Utiel, transformada en cocina.

En realidad, los obreros y los campesinos son muchísimo más desgraciados que antes de la revolución. En los tiempos de la Dictadura percibían sueldos que,

HA SALIDO el tercer número de la revista de modas "MUJER"

Precio: UNA peseta

Interesa a todas las mujeres

Visado por la Censura

\*\*\*\*\*

Estas cuarenta mil yo las he visto pasar en Valencia a principios de julio en más de mil camiones, subiendo por Albacete hacia los frentes de Madrid y de la sierra.

El jefe anarquista añadió: —No se puede sostener al pueblo por más tiempo. Los españoles son fanáticos y tienen necesidad de una fe y una religión; en todo caso, de un ideal. Nosotros hemos hecho todo lo posible para destruir eso y parece que no lo hemos logrado.

Los habitantes de la España roja dicen, en efecto: "Cerca de Franco no tendremos que ocuparnos de la F. A. I.". La FAI proclama: "Destruid el POUM". Por último, el POUM resulta que es anticomunista y Largo Caballero hace complot contra Negrín, que hace fusilar en masa acusando de trotskismo.

Bello ejemplo de unión ante un pueblo desgraciado, oprimido, robado, que habiendo perdido todas sus ilusiones en cuanto a las promesas de sus jefes, incapaces, se vuelve hacia la religión y reclama a sus sacerdotes.

Un marino, al cual expresaba mi admiración al ver todas las barcas de pesca llevar en la proa los nombres de "Virgen de Guadalupe", "Nuestra Señora del Pilar", "San José", etc., etc.: "En tierra han hecho demasiado. Pero nosotros no les hemos dejado tocar a nuestros barcos. En la mar esto nos hubiera traído grandes desgracias."

H. DE VILMORIN (De la Prensa extranjera)

opulentos. Después las escuadras mantenían hasta el año siguiente el dominio marino e insular de castillos y factorías en una lenta y constante decadencia. Insensiblemente el aire pesado iba pudriendo bajo formas invariables, aquella constitución fundado sobre fangosos y movedizos arenales.

Ahora se reanuda esta larga costumbre de poder, pero la sostienen el brío, la fiereza, la juventud y la audacia. El navío recién lanzado es como un Bucenturo nuevo para la fiesta anual de coyunda y señorío. Será un símbolo, pero llevará las mejores armas del mundo para que el mar no le sea infiel con Inglaterra, como antes con el Gran Turco. En el mar latino todo invasor exótico tiene aire de corsario y de pirata y una perpetua incitación a nuevos Lepantos de alianzas católicas, la Cruz en los mástiles de proa y fusto de batalla naval. En la cámara de mando del Bucenturo nuevo, irá también el Dux para la fiesta, y esta vez en lugar de la corona roja, gorro frigio de oligarquías complicadas y tiránicas, puede llevar casco de acero; donde está la nueva corona del Imperio. Y bajo ese mismo título encubrirá, no una política de tradición como el Dux, sino una política intranquila, nueva, audaz, violenta y elástica. Tiene este Dux andar leonado como requiere el príncipe; "educado según los centauros".

por ANGEL MARIA PASCUAL

**LA LLAVE**  
Almacén de Ferretería  
DE  
**José Toribio de Egea**  
Lancera, 23  
**JEREZ DE LA FRONTERA**  
Café Restaurant  
**"SUIZO"**  
Plaza de Zocodover  
**TOLEDO**

# El fin glorioso del "España"

## Relato emocionante de un capellán

Ya es conocida, en líneas generales, la muerte gloriosa del viejo acorazado "España"—llamado por sus tripulantes el "Abuelo"—que tan brillantes servicios había prestado a la causa nacional desde los primeros días del alzamiento. Se sabía cómo herido, en sus órganos vitales por una mina de gran potencia empezó a hundirse a la vista del puerto rojo de Santander cuando protegía a otro buque no menos valiente, el destructor "Velasco", que, ante las baterías de la costa, había detenido a un contrabandista y extranjero.

Pero ese relato, que en parte ya sabíamos, cobra ahora un nuevo interés de actualidad al ser evocado por la pluma de uno de los héroes que asistieron al episodio: el reverendo padre franciscano Juan Leston, que desempeñaba el cargo de capellán del acorazado. Se siente el orgullo de ser español al pasar los ojos por las líneas de la carta que, con todo género de detalles, refiere la hazaña.

El capellán escribe a un amigo, don Antonio de la Cierva, conde de Baballar, y en el estilo llano y expresivo propio de una epístola amistosa, entona al "Abuelo" un responso patético.

\*\*\*

"Nueve meses llevaba a bordo—dice—y, sin darme cuenta, me había aficionado tanto al acorazado y a su dotación, que, al llegar la hora del desgraciado percance que motivó su hundimiento y la dispersión de aquella familia (que otra cosa no puede llamarse a su dotación), me sentí solo en el mundo, privado de lo que era orgullo de nuestra Marina de guerra, y yunque formidable del enemigo, temeroso, siempre que nos contemplaba, que aquellas torres de acero se movieran contra él; ¡Qué grande era el "España", amigo Baballar!"

El hecho doloroso y admirable ocurrió el 30 de abril. He aquí cómo el capellán cronista le refiere:

"Un barco inglés pretendía entrar en el puerto de Santander con carga de víveres y material de guerra. Al divisarnos, forzó sus máquinas y entonces, el destructor "Velasco", que nos acompañaba, se lanzó vertiginoso sobre él. El "España" protegía a éste de cerca, en previsión de que la artillería de guerra hiciese fuego... Se oyeron dos disparos de cañón, que el "Velasco" lanzó contra el inglés. Este se rindió y entonces, el "España" trató de cambiar de rumbo para alejarse del campo de minas, que se suponía próximo. Eran las 7,20 de la mañana. A esa hora me encontraba yo en cubierta contemplando la arriesgada maniobra del valiente destructor y, de pronto, siento bajo mis pies una sacudida formidable, viéndome al mismo tiempo envuelto en una tenue neblina y tocado por astillas, cuya procedencia no pude averiguar."

Lo irremediable se ha producido ya. La mina ha explotado bajo los órganos vitales de la masa de acero. Hay una brecha en su sección de máquinas, por la que el agua entra a borbotones, sumergiendo a los valientes tripulantes que prestan allí sus servicios. Sin embargo, el capellán no se da cuenta en el primer momento de la gravedad del accidente. Aturdido por la explosión, cree que el acorazado ha

sido herido por algún proyectil de la artillería que dispara desde la costa.

"No se me ocurrió atribuir—dice—a otra cosa que a un proyectil lanzado sobre tierra semejante explosión. Temeroso de que se repitiera la descarga, que yo creía tal, bajé al interior del barco tranquilo y seguro de que nada había pasado fuera de la explosión observada. Pero, no hice más que penetrar en la cámara de oficiales, y me doy cuenta de la magnitud del desastre. El agua había inundado ya la sección de máquinas, punto donde se produjo la explosión, y éstas cesaron de funcionar rápidamente. Sobre las aguas, aparecieron flotando, asfixiados, los maquinistas que a aquella hora montaban guardia, y el mando, con una serenidad imperturbable, cruzaba rápidas órdenes a todos los puestos para evitar el hundimiento del barco."

Todos los esfuerzos son, sin embargo, inútiles. El "España" ha cumplido ya su misión gloriosa como unidad activa, y sucum-

be con toda la magnífica grandeza que es característica tradicional de nuestra Armada: como los navíos de Trafalgar; como los cruceros de Santiago de Cuba. Todos los tripulantes están en su puesto en las últimas y desesperadas maniobras.

"Diríase que aquellos hombres, al observarles en tan duro trance—dice el padre Leston—eran verdaderos autómatas, sin nervios y sin voluntad propias. Cierre de puertas estancos, salvamento de enfermos y asfixiados, llevándose a cubierta más tarde; llamadas reglamentarias de la gente, todo, en una palabra, tuvo exacto cumplimiento. Pero el tiempo transcurría y el mar iba tragándose con rapidez asombrosa aquella pesada mole, obligándonos a perder la última esperanza de salvarle. Se oyó la voz del comandante, que ordenaba formar la gente en cubierta, y después la de abandono del barco. Hubo que repetirla con aire enérgico para que fuera cumplimentada. ¡Qué sacrificio tuvieron que imponerse aquellos hombres al hacerlo! Si les hubieran dicho que nos quedábamos en el "Abuelo" (que así era llamado familiarmente el "España") cantando himnos patrióticos, se hubieran dejado sepultar con sus restos. ¡Pero obligarles a abandonar aquella fortaleza inexpugnable, desde la cual habían luchado tantos meses contra sus más encarnizados enemigos! Esto causaba en sus almas juveniles amargura y pena tales, que la muerte desconoce. Yo les vi en aquellos momentos con la pista fija en su segundo comandante, don Pedro Nieto Antúnez, alma del "España", en ademán de súplica, para pedirle, tal vez, que su genio de marino les indicase el sacrificio que pudiera salvar el barco."

Pero todo era inútil, como ya se ha dicho. El "Abuelo" estaba ya medio hundido, pero su bandera flotaba al viento de la costa enemiga, y su cubierta y en sus baterías, la tripulación aclamaba a la Patria.

X

## Últimas noticias

### Continúa el victorioso avance en el frente de Santander

#### HA SIDO OCUPADA REINOSA

Frente de Santander.—Continúa el avance victorioso de nuestras tropas. Esta madrugada, nuestros aviones se lanzaron a un ataque fortísimo sobre las posiciones rojas de las afueras de Reinosa, desalojando al enemigo de sus reducidos, después de causarle cuantiosos bajas. Aunque la noticia no ha tenido aún confirmación oficial, se asegura que los soldados nacionales ocuparon ya la importante ciudad santanderina de Reinosa. En el sector de Cueto, los nacionales conquistaron importantes posiciones estratégicas en el monte Térena, donde hicieron más de cien prisioneros. Radio A. Z.

#### LA FARSA DE VALENCIA

##### ¿Buscan diputados para reunir las Cortes?

##### ¿CONTARAN CON PORTELA Y MAURA?

El Consejo de Ministros celebrado en Valencia el día 16 del actual, se acordó que Negrín se pusiera de acuerdo con Martínez Barrio para fijar la fecha para la apertura de las Cortes. Relacionado con el anterior acuerdo, se anuncia la llegada a París de Esclá, Ministro de Prensa y Propaganda del Gobierno de Valencia, con el fin de reclutar diputados. La impresión es de que no se reclutará ninguno. Los dos políticos a los que más deseaban ver en Valencia son: Miguel Maura y Portela Valladares, que ya expusieron en criterio a su ida a Valencia. Prieto especula con el efecto que en la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones, que tendrá lugar en el mes de septiembre próximo, podría causar la presencia de esos dos políticos en Valencia.

#### ACTIVIDAD ARTILLERA EN EL FRENTE DE ARAGON

Teruel.—En el día de hoy la artillería nacional ha estado batiendo intensamente las posiciones marxistas del frente de Aragón, sin que las baterías rojas se opusieran a nuestro fuego. Todas las fortificaciones fueron batidas con gran precisión, causando destrozos visibles desde nuestras posiciones.

#### FALLECE UN EMINENTE POLITICO ALEMÁN

Berlín.—Una de las principales personalidades políticas de Alemania, Elarp Von Oldemburg Janusban, ha fallecido en un hospital de Marienwerden, al Este de Prusia, a los 82 años de edad. Antes de la Guerra fue miembro de la dieta prusiana del rey Reichstagademán, y fue reelegido para este último cargo en 1838, pero se retiró definitivamente de la vida pública. Durante muchos años fue Presidente de la Cámara de Agricultura al O. de Prusia. Era íntimo amigo del Mariscal Van Hindenburg.

#### NANKIN HA SIDO BOMBARDEADO POR PRIMERA VEZ EN LA HISTORIA

Shanghai.—Nankin ha sido bombardeada por primera vez en la historia por los aviones japoneses el domingo, de mañana. Los bombardeos se reanudaron el lunes de madrugada. Nueve aviones chinos atacaron a los barcos de Guerra japoneses anclados en el río Hoang Ho arrojándoles varias bombas; los barcos japoneses rompieron fuego de cañón y ametralladora anti-aérea, logrando dispersar a los aviones chinos en pocos momentos. También fue bombardeado por la aviación japonesa el campo de aviación de Bughúa.

## Tranquilidad en todo el frente madrileño

Frente de Madrid.—La jornada de hoy transcurrió con absoluta normalidad en todos los sectores de este frente, hasta la hora de cerrar esta edición. Apenas se han ido unos cuantos disparos de cañón y espaciados tiroteos.—Radio A-Z.

#### NUESTRA AVIACION EFECTUA VUELOS DE RECONOCIMIENTO

Valencia.—La aviación nacionalista voló repetidas veces sobre la capital levantina y otros pueblos de la costa en misiones de exploración y bombardeo objetivos militares.—Radio A Z.

#### BOMBARDEO DE LA ISLA DE MENORCA

Palma de Mallorca.—La aviación en el día de hoy ha bombardeado con intensidad todas las fortificaciones que los rojos tienen en la isla de Menorca.

## En las últimas 24 horas se ha agravado notablemente la situación

Shanghai.—La situación continúa siendo gravísima y los encuentros entre las tropas chinas y japonesas se repiten con frecuencia. Esta mañana desembarcó en desembocadura del río Hoango la 12 división japonesa que realizó la operación protegida por buques de guerra allí anclados. El cuartel general chino informa que sus tropas han avanzado en el barrio Hok-Teu, ocupando el parque de dicho nombre.

Se ha registrado gran actividad, por tanto, por parte de la aviación china como de la japonesa. La situación ha empeorado notablemente en las últimas 24 horas, hasta el punto de que el gobierno de Nankin acordó trasladar su residencia a un lugar más seguro. Parece que se trata de establecer una tregua para evacuar mujeres y niños extranjeros; con tal motivo los gobiernos alemán, inglés, holandés y de otros Estados, han cursado ya a sus representantes de China las órdenes oportunas.

La fuerte presión ejercida por los chinos en los distritos de Honkeu y Yankeu, obligó al alto mando japonés ordenar que sus fuerzas se replegasen hacia otros lugares de la ciudad; numerosas casas han sido destruidas por el fuego de artillería de ambos bandos.

#### TRIUNFA EL LEVANTAMIENTO MILITAR EN PARAGUAY

Asunción, (Paraguay).—Ha triunfado el movimiento revolucionario. El Ejército se ha hecho dueño del Poder. El que hasta ahora fué Presidente de la República paraguaya, ha sido detenido.—Radio A. Z.

## A los poseedores de salvoconducto

Se pone en conocimiento de las personas que posean salvoconducto para atravesar fronteras, que los documentos de esta clase que no estén expedidos por este Cuartel General, dejarán de ser válidos a partir del día 31 del actual. En igual fecha caducarán los salvoconductos de libre circulación por todo el territorio liberado que no hayan sido expedidos por el Cuartel General, por los Cuarteles Generales de los Ejércitos Norte, Centro y Sur, por el jefe de la Secretaría de guerra o por el Gobernador General del Estado.

## MIRA, MUNDO

Pasan banderas. Desfilan milicias. Presiden mandos.

El pueblo forma, después, en racimo apretado y entusiasta, en alto, miradas y brazos, persiguiendo cielos, en triunfo.

Se celebra una victoria. Entre pliegues de banderas victoriosas, entre formaciones de heroicas milicias, con ese fondo emocionante de unas cuantas cabezas que el honor, el valor y el talento sitúan a la cabeza del Ejército y muchedumbres, escucho suave, emocionada, conmovedora, la voz de España.

La voz de una España que habla a la otra, ésta que nace, así, en puro diálogo de lágrimas.

Representa a la España que ha vivido, la España que declina, desde un balcón, en estrecha calle, una buena mujer, que puede de cuarenta y cinco a cincuenta años. La otra España, en múltiple coro como gran protagonista, es el río humano de vidas en hervor heroico cubiertas unas con la boina roja, otros envueltos el pecho en camisa azul que ha sido un sudario glorioso para nuestros mejores, los caídos.

Hablaban así: Pasaba la manifestación y la buena mujer... lloraba.

¡Es nuestro!...refiriéndose a la ciudad conquistada... clamaba la muchedumbre con entusiasta vocerío, pregón juvenil y arrebatado de la España que nace a la sombra de bayonetas, para que no olvide ya nunca el oído cómo retumba el ca-

## Diálogo de las dos Españas

¡No! Y la buena mujer, como la vieja España, contestaba... llorando: ¡Llegaremos más lejos, daremos vida al Nuevo Estado; toda la tierra española será nuestra! Era clamor y segura esperanza, que la España naciente ofrecía, a través de la breve distancia en la estrecha calle, a la vieja España. Y la buena mujer, representativa de lo que pasó, contestaba, con trémulo babucir de lágrimas, que hay halbucoé también al llorar, cuando se llora incluso de felicidad, sin saber que se llora. Y contestaba con esa sola palabra y con ese único lenguaje: lloraba, lloraba, lloraba...

Le dije, a un camisa azul cercano que desfilaba conmigo, que se fijase en ella, en aquella buena mujer que lloraba de gozo desde el balcón. Me respondió:

por TEOFILO ORTEGA Colaborador nacional

—¡Vaya, has encontrado tema para un artículo!

Le respondí con un gesto íntimamente conmovido.

Pasó un día y otro; una semana y otra semana. Surge ahora a flote la emoción que propicia el comentario. Me acuerdo de la buena mujer, llorosa, en este mismo punto en que damos primeros pasos al Año Segundo Triunfal o de la Resurrección de España. El año segundo desde que la bravura juvenil y la madurez y honrosa ciencia militar, gritaron que parecía milagrosa, junto al sepulcro en que España, como Lázaro, vivió horas de muerte, para levantarse, al fin, al Año Primero en que mujeres de España, como Marta y María, al buen Jesús, pidieron a espadas invencibles... a ti, Franco, Generalísimo; a ti, inolvidable Sanjurjo...que realizasen el esfuerzo humano que, con el auxilio sobrenatural, lograse de España muerta, pero propicia a resucitar, el portento de verla de nuevo andando.

Lloraba aquella mujer de gozo, como llora España, la España de ayer, cuando contempla esta muchedumbre juvenil y decidida y sufrida y victoriosa. Dialogaron las dos Españas. Por último, os diré que aquello que pudieron decirse las dos...una buena mujer y una muchedumbre de jóvenes corazones...yo lo escuché y lo entendí bien, pero no hallo palabras para decirlo.

Consultad al corazón, que él, como el mío, os dará su respuesta.

## "IMPERIO"

El diario mejor informado

# Lea todas las mañanas IMPERIO

Teatro de la Falange, en Rojas

Un espectáculo de arte genuinamente español

Ayer, a las once menos cuarto, hizo su estreno en Toledo, y por primera vez en España, el espectáculo del Teatro de la Falange.

La competencia artística del director del Teatro de la Falange, camarada Ruiz de Luna, por nosotros conocida de antemano, ha tenido su exponente público en esta primera representación del teatro nacional, tantas veces postergado durante los últimos años.

Felicitemos al camarada Luna, iniciador y depurador del arte español y le felicitamos, no sólo por haber llevado personalmente y sin ayuda un espectáculo de tanta envergadura como es el del Teatro de la Falange, sino también por el exquisito gusto y tacto con que ha sabido recoger en plaza tan estricta, como es un escenario, el hondo latir del pueblo, base, ahora y siempre, de toda vida nacional como de la conservación de costumbres sencillas.

Y todos estos cuadros que Luna nos ha hecho de gustar "a pequeñas dosis" como lo mostro de buena cepa, encontraron la colaboración adecuada en estos momentos: la Banda de la Legión, Estuvo, pues, el espectáculo, en su parte de música y de escena, garantido en las personas del Teniente Director de la Banda de la Legión, Angel García Ruiz y del camarada Salvador Ruiz de Luna.

EL TEATRO

Buena prueba del interés con que Toledo seguía los rumbos del Teatro de la Falange, era el aspecto que anoche ofrecía el Rojas. Pocos empresarios, yo creo que ninguno, han visto en Toledo una taquilla tan solicitada como lo fué la de nuestro primer local. Las localidades se agotaron instantáneamente y ante la protesta que numeroso público hizo en la puerta del teatro por haberse agotado los billetes, hubo que abrir las puertas y dar entrada a lo que ya de por sí era imposible; en esta forma cubriéronse los pasillos del patio de butacas, relleno de escaleras galerías y hasta muchos palcos y plateas.

Asistió al espectáculo el Gobernador militar de la plaza, Teniente coronel Sr. Silva; el Gobernador civil, Sr. Cirujano; Jefe Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S., y demás autoridades militares y civiles.

Y ahora examinemos rápidamente los diferentes "motivos" de la función.

Toda la primera parte del programa integrada por bailes y canciones populares, constituyen un acierto de buen gusto, tanto por los temas escogidos como por el contraste del colorido, interpretación y decoración. Merece destacarse la "Canción de Cuna" del primer cuadro y el número de los juegos infantiles realizados ambos en ambiente logradísimo y naturalidad visibles. La actuación de los niños capta las simpatías del espectador que se siente atraído por "los tiempos que fueren" y que Luna en visión sentimental los hace agradablemente revivir.

Por lo que respecta a la pieza "El Beso", tratase de una escenificación del poema de Bécquer admirablemente compuesto por el camarada Felipe Jiménez de Sandoval. De factura literaria impecable nos sumerge de lleno en el Toledo de los franceses, mostrándonos los defectos de

aquella época para incorporarlos con fina sátira a los momentos presentes. El primero y último cuadro, magníficos en su construcción, adolecen de falta de movilidad, no así el segundo, de efecto dramático, en el que se destacan las altas virtudes de los hidalgos castellanos, realizadas con motivo de la "Oración por España" que arrebató, por decir así, místicamente al público.

El recital de piano, en su composición como interpretación, estuvo a cargo del camarada Ruiz de Luna, que puso en evidencia sus excepcionales dotes musicales en la interpretación de varios tiempos de una pieza netamente española, escrita solamente para ciertos oídos y ser escuchada con más tiempo.

Terminó el programa con la escenificación de la pantomima de Usandizaga "Las Golondrinas".

De espléndida presentación e interpretación, es sin duda alguna, la primera vez que se lleva a escena en España, con tamañas proporciones y exquisito gusto. Se advierte en este cuadro como en algunos otros la falta de detalles como iluminación a diferentes colores que realizarían el espectáculo a su justo valer. Mas el tiempo, según nos confiesa el camarada Ruiz de Luna ha im-

pedido abordar hasta ahora el problema.

Corregidas estas pequeñas nimiedades, que en realidad no desluce lo más mínimo el espectáculo, el Teatro de la Falange podrá emprender vuelos de altura por las regiones de España recabando para Toledo las primicias del Arte Popular Español.

En la labor de conjunto se destaca la actuación de los coros y bailes populares como el de Canarias y Aragón, donde Pepe Arias, consumado bailarín, y María Teresa Ortega arrancaron muchos aplausos.

Los figurines de Balbuena excelentes. Los decorados muy buenos, en especial los pertenecientes a "Estampas populares" y "Las Golondrinas".

De las zarzuelas "La Verbera de la Paloma", papel de don Hilarión y la Revoltosa, cantada magistralmente por Teresita Silva (también muy distinguida en la "Canción de Cuna"), bien condecorada por los restantes artistas.

Angelita Plá tuvo una lucidísima actuación en el papel de Sagarito, de la pieza "El Beso", así como el papel de Colombina, donde se nos reveló como excelente bailarina.

C. M.

Las peregrinas manifestaciones del ex sacerdote Francisco Lobo

Según él, la vida en la España roja es una viña

Notas de "Radio A. Z.". Desde una emisora roja de extracorta, habito esta última madrugada el ex sacerdote y ex vicario de la Parroquia de San Ginés, de Madrid, Francisco Lobo. Dijo cosas muy peregrinas y sentó afirmaciones tan sorprendentes y tan fuera de la realidad, que para no caer en la falta de sentido de quien las dijo, nos reesistimos a recogerlas. Sin embargo, no podemos pasar por alto una descarada aseveración que anoche hizo el ex cura Lobo por el micrófono de una emisora roja de Madrid. Este Lobo, dijo que en la España roja no conocía ningún caso de persecución religiosa, y que, todos los excesos se atribuyen al pueblo, fueron siempre provocados por los propios sacerdotes, que luego sufrieron las consecuencias. En realidad, dijo con el mayor cinismo, no se puede señalar en la actuación del pueblo ni un ataque serio al dogma católico ni a la moral. Todo lo que pasó puede calificarse de casos puramente particulares. El comunista y ex vicario de San Ginés, terminó su charla asegurando que en la España roja se tenían toda clase de respetos para la religión católica; nunca mejor aplicado aquel refrán que dice: "El diablo harto de carne se metió a fraile". Esto es lo que parece pretender ahora el marxista Gobierno de Valencia, que organiza con vistas a la propaganda exterior pintorescas charlas de curas renegados o auténticas misas negras, como la celebrada ayer en Valencia, según informa un despacho de París. Efectivamente, este telegrama de París dice lo siguiente:

española, una misa, a la cual asistió oficialmente el Gobierno. Leyó la misa un miliciano vestido de uniforme. El despacho de París, añade con la mayor ingenuidad, que esta misa de Valencia le da por expreso deseo del Gobierno Negrín, el principio de un nuevo esplendor en las iglesias de la España roja. Tampoco sabemos asustarnos ante tan insólita noticia; sólo pensamos en Indalecio Prieto, en Zugazagoitia, en Negrín, en Aguirre, etc. etc., arrodillados y contritos, si es cierto que el Gobierno de Valencia quiere dar nuevo esplendor a las iglesias de la zona que controlan, trabajo le mandamos, porque concebir que no queda ni una sola en pie, ni con vida ningún sacerdote conocido, ya está dicho todo; no sabemos si en el extranjero sean tan idiotas que comulguen con las ruedas de molino que Indalecio Prieto Montoya, gitano de Bilbao, está fabricando sin descanso estos días para la exportación.

Esas ruedas de molino se llaman desórdenes en la retaguardia nacionalista fervores católicos de un cura renegado y misas negras en Valencia, oficiando un miliciano de uniforme y actuando, tal vez de penitente el propio Indalecio Prieto Montoya. Radio A. Z.

Ayer domingo, se celebró en Valencia, por primera vez desde la explosión de la guerra civil

Leyes que ya no caben en España

Por acuerdo plausible de la Diputación zaragozana--al que se suma el pueblo español--se va a pedir la derogación de la Ley inicua del Divorcio.

La Falange, siempre en el puesto de centinela--en la Guerra y en la Paz--alza su grito LA PRIMERA en favor de la Justicia y del Derecho de la Iglesia.

Se ha actualizado, en esencia, el pensamiento vital de Tomás de Aquino sobre la Familia. Escuela permanente donde aprendieron, con amor, los padres de la Edad Media a engendrar el milagro de sus hijos caballeros, artesanos, teólogos; hijos, en suma, de Dios y del Imperio. Entonces no tenía enemigos la Familia. Custodios y escultores, mejor, que iban ajustando a la necesidad de ser germen del Municipio, del Reino y del Imperio. Los enemigos de la Familia nacían en la decadencia de Occidente; cuando se ablandan los ideales y las formas escueltas, góticas. Coincide, entonces, la razón de Kant y el nacimiento del liberalismo, con la muerte de la Familia, no como un símbolo, sino como una perfecta y madurada expresión de vida.

Había que libertar a la Familia rompiendo las ataduras, los vínculos eternos de su esencia. Por imperio de la Naturaleza y razón de amor, aparte el pensamiento Divino, la Familia debía ser una en el matrimonio de los esposos y en la comunidad cristiana de los hijos. Y se la hizo transeúnte; congreso de acto y no de permanencia; libre no liberal, libertina, licenciosa. El primer golpe contra la Familia fué torpe, grosero, alborotado de pasiones, como un convivio saturado.

El hacer gala, la esposa, de ser mujer de muchos maridos; el y el mairdo, la poca gracia de envolverse en la capa de don Juan. Pero, aun con todo, debajo de la capa de don Juan había un ansia católica de respetar los designios de Dios, de cubrir sus formas. Después, no. El placer enemigo de la Familia se quitó la careta; quería legalizarse; y so pretexto de libertad, reclamó los derechos de divorcio. La República española, que fué primeramente "revolución de los cuerpos", tenía que aprobar su ley, antiespañola, del divorcio. Para preparar la revolución de las ideas, que sin duda no ha llegado a medrar, era urgente republicianizar los sentidos del cuerpo en el más degradante desenfreno. Y, porque ello iba contra la Patria, fué deber divorciar a los esposos y a los hijos. El escritor bolchevique Luwinski, gritó aterrado las primeras cifras del divorcio ruso, como una cosecha de manzanas podridas: MAS DE SEIS MILLONES DE NIÑOS RUSOS AGONIZABAN SIN HOGAR".

Así, el año 22. Y el día pasado un diario rojo de Barcelona publicaba los divorcios resueltos hasta noviembre por una sección del Tribunal catalán: pasaba de cuarenta y tres mil en cuatro meses. Contra los hijos, el divorcio, porque dentro del credo comunista no son ellos parte amorosa del corazón de los padres, carne y sangre, sino meros números de la Estadística del Estado. Pero uñ más: el divor-

cio contra la mujer; contra la esposa, contra la madre, que la convierte en juguete de placer, despojándola de los dones sagrados y sumos de la Maternidad. Adulterio es, en sana doctrina paulina y romana, según las sabias insistencias de León XIII y Pío XI. Es "rojo" totalmente el divorcio y la no cabe en la España que estamos haciendo. ¿Qué en esta hora de guerra, sólo a

nosotros nos pudo ocurrir romper nuestra lanza por el vínculo cristiano de la Familia? Pues no escribimos a humo de pajas. Hay paz octaviana en la retaguardia; y acaso los hombres inquietos que no se incorporaron, en almal afán de la guerra querían seguir jugando con la injusticia y la procacidad de esta ley. Ya no cabe. Y pensamos que un solo expediente de divorcio resuelto en esta hora mancharía la santidad de nuestros muertos y la virtud de la guerra. Pedimos que se irrumbe definitivamente la Ley. Por el sano egoísmo de integrar nuestra Familia en haz más prieto, con la seguridad de que la Patria ha de ser más Una, más Grande, más libre.

Fermín Izurdiaga Lorca

"Todos los españoles participarán en el Estado a través de su función familiar, municipal y sindical.

NADIE PARTICIPARA A TRAVES DE LOS PARTIDOS POLITICOS".

¿Está claro?

La Nueva España cuesta mucha sangre y mucho dolor, con los que nadie puede traficar para su medro.

Ultima hora

Han sido prohibidas las manifestaciones de orden público

Valencia.—El Director General de Seguridad, ha prohibido la celebración en toda Cataluña de mítines y manifestaciones políticas; esta medida se ha dictado especialmente para impedir la celebración de varios actos que anunciaban, en los que tomaría parte Largo Caballero. La medida ha causado gran excitación en la C. N. T. y la F. A. I., que son las organizaciones que ahora siguen la jefatura inconfesable del que hasta hace poco fué líder socialista. De ahora en adelante no podrán celebrarse en Cataluña otros actos públicos que aquellos que sean autorizados personalmente por el Comisario de orden público.—Radio A. Z.

Los últimos combates aéreos

Tokio.—En los últimos combates aéreos, sostenidos entre chinos y japoneses, han sido derribados 52 aviones chinos, e inutilizados otros 20. Las pérdidas niponas se calculan en ocho aeroplanos. Radio A. Z.

MOVIMIENTO SEPARATISTA EN UKRANIA

Moscú.—Informan de Kiev que a consecuencia de un movimiento separatista que se inició en la República de Ucrania, numerosas y severas medidas han sido tomadas respecto a los oficiales sospechosos de alentar esta tendencia.

Un centenar de oficiales superiores del Ejército rojo en Kiev y en Kharkov, han sido deportados a Siberia.

El miedo de Stalin

ENCARCELA A QUIEN HABLA DE TROTZKI

Ginebra, 12.—Según noticias procedentes de Varsovia y difundidas por esta ciudad, la depuración ordenada por Stalin, no ha terminado aún. En la URSS se procede a indagar rigurosamente sobre toda persona que haya tenido relación, aunque fuese indirecta, con los proscritos o con los condenados a muerte. Por ese motivo han sido arrestados numerosos escritores, que en su tiempo, redactaron libros en los que elogaban a Trozki y hasta los editores que publicaron dichos libros, sufrieron la misma suerte. Por otra parte, se ha hecho una redada de todos los periodistas que el pasado año publicaron algún artículo sobre el viaje que el Mariscal Tukacevski hizo a Europa. Como que los encarcelados, aún no han sido transferidos a los órganos oficiales a quien corresponden en rigor, no se sabe exactamente cuál es su número, pero, sin temor a una exageración, se puede afirmar que los hombres, cuyas detenciones han sido efectuadas en los ambientes literarios, todos ellos, escritores, periodistas y editores, son numerosos, elevándose su cifra a varios miles.

Se declaran en huelga los obreros de las plantaciones de azúcar en la isla Mauricio

Londres.—En la isla de Mauricio, perteneciente a Inglaterra, se han producido choques entre los huelguistas de las plantaciones de azúcar y la policía. Varios cientos de indígenas intentaron penetrar en una fábrica de azúcar donde la policía abrió el fuego matando a cuatro e hiriendo gravemente a siete. Las tres cuartas partes de los obreros de todas las plantaciones de azúcar de la isla se hallan en huelga y se temen nuevos desórdenes.

Una maniobra de Miaja

Salamanca.—Llegan de París noticias que Miaja ha conseguido autorización para emplear gases. La maniobra está preparada para que el llamado gobierno de Valencia disimule, dando al hecho un aspecto de iniciativa particular de Miaj. Estamos preparados; la España Nacional no será la primera en emplear agresivos, pero está prevenida para contestar con creces a una agresión de ese género.